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La presente acta, una vez aprobada por el Pleno, se publica en la web de este Ayuntamiento de manera íntegra, 

sin ningún tipo de restricción y de acceso/consulta abierta en internet. La eventual presencia de datos 

personales o información que identifique o que puede hacer identificables personas físicas, queda omitida o 

sustituida por ***, salvo que concurra alguna base jurídica que legitime su trato, conforme establece el artículo 

6 del Reglamento Europeo de Protección de Datos 2016/679 (RGPD) y el art. 8 de la Ley orgánica 3/2018, de 5 

de diciembre, de Protección de Datos Personales y garantía de los derechos digitales. 

 

ACTA Nº  15/2024 

 

ACTA DEL PLENO EXTRAORDINARIO DE LA CORPORACION MUNICIPAL, 

CELEBRADO EL DIA DE VEINTINUEVE DE DOS MIL VEINTICUATRO. 

 

 

En la Ciudad de Sagunto, a día veintinueve de octubre de dos mil veinticuatro, siendo 

las 18 horas, se reúnen, en el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial, bajo la Presidencia 

del Ilmo. Sr. Alcalde, Sr. Dario Moreno Lerga, los siguientes Concejales y Concejalas: 

 

Sra. María José Carrera Garriga 

Sr. Javier Raro Gualda 

Sra. Nuria Afra Carbó Dolz 

Sr. Raúl Palmero Plumed 

Sra. Ana Mª Quesada Arias 

Sr. Jorge Vidal Miguel 

Sra. Natalia Antonino Soria 

Sr. Francisco Javier Timón Saura 

Sra. Patricia Sánchez Mínguez 

Sr. Antonio Iborra Torres 

Sra. María Rubio Marcos 

Sra. María Isabel Sáez Martínez 

Sr. Joaquín Catalán Núñez 

Sra. Eva Mª Cayuela Medina 

Sra. Sara Cañada Rus 

Sr. Antonino Muñoz Ruiz 

Sr. Manuel González Sánchez 

Sr. Juan Antonio Guillén Juliá 

Sra. Lidia Sánchez Valls 

Sr. Alejandro Vila Polo 

Sr. José Tomas Serrano Fenollosa 

Sr. Josep María Gil Alcamí 

Sra. Maria Josep Picó Garcés 

Sr. Roberto Rovira Puente 

 

 Asistidos del Secretario General, D. Emilio Olmos Gimeno y del Interventor, D. 

Sergio Pascual Miralles, al objeto de celebrar sesión ordinaria del Pleno de la Corporación, en 

primera convocatoria. 

  

 Se hace constar que la Sra. Picó abandona la sesión a las 21 horas. 

 

Abierto el acto por la Presidencia, habiendo sido todos convocados en legal forma y 

existiendo quórum suficiente, se examinan los asuntos que a continuación de relacionan y que 

han estado a disposición de las personas convocadas a este Pleno desde la fecha de la 

convocatoria. 
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P R I M E R A   P A R T E:  PARTE RESOLUTORIA. 

 

1 DEBATE DE POLÍTICA GENERAL MUNICIPAL.  

 

Toma la palabra en primer lugar el Sr. Alcalde, el cual da la bienvenida a los 

compañeros de la Corporación Municipal, a las personas que siguen el pleno desde el canal 

online, a vecinos y vecinas, al primer debate de política general municipal de esta legislatura y 

dice: 

“ Que se trata de un acto fundamental para garantizar la transparencia y la calidad 

democrática de nuestro municipio. Un debate que se celebró, por primera vez, hace 15 años, y 

que ha sido crónica viva de la transformación de nuestra ciudad.  

Curiosamente, aquel año crucé por primera vez las puertas del Palacio Municipal en que nos 

encontramos hoy. Era julio de 2009 y, gracias a una beca, pude tener una primera experiencia 

laboral en esta casa a la que tanto respeto tengo. Eran tiempos inciertos, a causa de la crisis 

financiera del 2008, de origen global pero con un impacto desolador en España y en nuestra 

ciudad. 

La burbuja financiera y la especulación inmobiliaria tuvieron un efecto muy 

importante sobre la economía de las familias. Una situación que no hizo más que agravarse 

con las políticas austeras de recortes del Gobierno del momento. Miles de jóvenes, como yo, 

nos introdujimos al mercado laboral con las peores perspectivas posibles. Pero con la 

esperanza de que hacer las cosas de otro modo era posible. 

De hecho, si algo aprendimos del cierre de Altos Hornos, hace ahora 40 años, es que, 

desde la unidad, podemos lograr grandes cosas. El espíritu de lucha y de superación que se 

demostró aquellos días ha pasado a definirnos como colectividad. Y, gracias a ese impulso, 

hemos logrado insuflarnos autoestima como ciudad y transformar la energía latente en un 

motor de cambio. 

En la anterior legislatura empezamos a cultivar la semilla que hoy ya crece y que, si 

seguimos regando, se convertirá en un árbol grande y fuerte. La ciudad de hoy es mejor que la 

de ayer. Y la de mañana, sin duda, será mejor que la de hoy. 

Hace unas semanas, leía un artículo en la prensa que hablaba de como las políticas del 

catastrofismo y del miedo consiguen traspasarnos. Nuestras expectativas son más negativas 

que nunca antes, a pesar de que todos los datos, en cuanto a desarrollo, economía o seguridad, 

apunten a una mejora sustancial respecto los últimos 20 años. 

Por eso, hoy, quiero pediros que no nos dejemos llevar por el pesimismo. Que 

reconozcamos con humildad todo lo que nos queda para hacer. Pero también con orgullo todo 

lo que hemos conseguido. Que miramos hacia el futuro con ilusión y esperanza. 

Nuestra ciudad, a fecha de hoy, crece como no lo ha hecho nunca antes. Algunos 

ejemplos que puedo daros: 

- Tenemos el dato de paro más baja desde hace 16 años, 

- y 200 personas menos en paro que hace, justamente un año, a pesar de haber 

crecido en población.  

Más allá de una gráfica sobre el papel, estos datos son la prueba del dinamismo en el 

mercado laboral de nuestra ciudad. El ejemplo que, a pesar de haber pasado un periodo muy 

difícil, a causa de la Covid-19, no solo nos hemos recuperado, sino que hemos mejorado la 

situación que teníamos antes de la pandemia. 

Esto es innegable, como también lo es el hecho de que estos datos tienen un impacto 

muy importante sobre la vida de nuestro vecindario. De la incertidumbre y la inseguridad de 

no saber cómo ni cuándo se encontrará un trabajo, a tener garantías de que en este municipio 

estamos haciendo todo lo posible para generar ocupación. Estamos esforzándonos para que 
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todo el mundo tenga las mismas oportunidades, pueda acceder a un puesto de trabajo y tenga 

un salario digno. Y lo estamos consiguiendo. Esto es tranquilidad para nuestras familias, 

futuro para nuestra juventud y estabilidad para nuestras empresas. Es lo que importa.  

Por otro lado,  

- el Camp de Morvedre, con Sagunto al frente, es la tercera comarca de toda la 

Comunidad Valenciana donde más crece la facturación del sector industrial y lo hace con la 

cifra más alta desde que se tienen registros, consiguiendo superar el récord por segundo año 

consecutivo. 

No es casualidad. El desarrollo de nuestro sector industrial responde a una estrategia 

muy meditada. Y los resultados llegarán, todavía de forma más evidente, en el medio y largo 

plazo. Nuestra perspectiva desde 2019, ha sido generar un cambio de paradigma. Hemos 

activado toda la maquinaria con un objetivo prioritario: poner en Sagunto en el mapa. 

Hace 5 años, nos encontramos con que muchas multinacionales dudaban entre 

permanecer en nuestra ciudad o deslocalizar su producción, con todo lo que ello conlleva. 

Destrucción de puestos de trabajo y toda una reacción en cadena que hace que, en general, 

todas y todos, nos veamos afectados. Para revertir esa tendencia, nos planteamos que no era 

suficiente con tratar de convencerlos de que se quedaran, sino mostrar, incluso fuera de las 

fronteras de la Comunidad Valenciana, el potencial que sabemos que tiene nuestra ciudad.  

Como digo, estoy completamente seguro de que lo mejor está por llegar. Pero, hoy en 

día, ya vemos los efectos. Esa dosis de optimismo que hemos ganado como ciudad, también 

hemos sido capaces de trasladarla al exterior. Volkswagen-PowerCo, Aldi, Romar Global 

Care, IberSteel, Dacsa, Stadler… son solo ejemplos de algunas de las empresas que ya han 

tomado la determinación de invertir en la ciudad. Parc Sagunt I ya ha colgado el cartel de 

completo, con la venta de la última parcela disponible. 

También conseguimos evitar la salida de Pilkington y, este año, hemos liderado, junto 

con la Secretaría de Estado de Industria, las negociaciones para impedir el cierre 

Thyssenkrupp Galmed. Todavía no ha llegado un final feliz, pero donde en 2013 hubo un 

cierre, hoy estamos negociando para garantizar el futuro de este centro productivo. Eso 

demuestra que hemos dado la cara por nuestros vecinos y vecinas. Y así seguirá siendo, 

mientras estemos al frente de este Ayuntamiento. 

A la vez que nos consolidamos como un polo de atracción de inversiones 

empresariales, hemos ganado varias cosas. La primera, el empujón necesario para dar lugar a 

infraestructuras viarias, ferroviarias y portuarias tan importantes como la conexión del puerto 

marítimo con el Corredor Mediterráneo, la estación intermodal de Parc Sagunt II, la nueva 

estación de Sagunto –con parada de Alta Velocidad y conexión con el Puerto– o el incremento 

de la capacidad de la AP-7 y la mejora de los accesos al municipio por carretera.  

La segunda cuestión que hemos ganado, quizás menos obvia, es seguridad y 

estabilidad a corto, medio y largo plazo. Trataré de explicar por qué: 

- Primero, porque estamos apostando firmemente por el desarrollo de la industria 

vinculada a la innovación y la sostenibilidad. La situación de emergencia climática no 

deja otra opción que cambiar la manera en la que hemos vivido hasta ahora. La 

movilidad eléctrica o las energías renovables son la única alternativa posible. Una 

apuesta segura de cara al futuro.  

- Segundo, porque, si una cosa hemos aprendido de la crisis sanitaria de la Covid-19 y 

del conflicto en Ucrania, es la importancia que tiene contar con capacidad productiva 

suficiente y con autonomía energética.  

Conjugando ambas cuestiones, lo que estamos haciendo es promover la implantación 

de empresas con suficiente solidez como para crear empleo de calidad a largo plazo. En un 

momento en que el 90% de la fabricación de baterías se concentra en China, apostar por su 

producción nos hace no tener que depender del gigante asiático, al tiempo que nos convierte 

en el principal competidor europeo. 
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Y, en coherencia con la estrategia industrial, estamos aplicando la sostenibilidad a 

todos los ámbitos de gestión. Generar un cambio de conciencia, y actuar en congruencia, es 

fundamental para nuestro avance como ciudad.  

He querido empezar este debate con esta reflexión porque, realmente, estas son las 

bases de nuestra política al frente del Ayuntamiento de Sagunto. Sobre este cambio de 

paradigma, orbitan el resto de decisiones que tomamos, buscando el máximo bienestar para la 

ciudadanía y transformar nuestro municipio en una ciudad de modernidad y vanguardia. 

Y lo hacemos con el convencimiento, insisto, de que este solo es el primer paso. Como 

una suerte de espiral creciente, cada avance nos propulsa hacia el siguiente. Con cada 

inversión, viene aparejado más trabajo, más infraestructuras y más renombre. 

Una situación que ya, en estos momentos, nos ha posicionado como una referencia 

nacional e internacional. Hoy, Sagunto habla de tú a tú con ciudades como Nueva York, en los 

Estados Unidos; Salzgitter, en Alemania; o Changxing, en China 

Tener una hoja de ruta clara, como acabo de exponer, es la primera parte para 

conseguirlo. La segunda tiene que ver con muchas acciones, a simple vista, más pequeñas, 

pero que, en conjunto, hacen grande la gestión municipal.  

Por eso, me gustaría detallaros, a grandes rasgos, algunas de las cuestiones en las que 

hemos trabajado este primer año de legislatura.  

Fundamentalmente, organizaré mi exposición en cuatro bloques temáticos, que, a la 

vez, recogen los principios de nuestra tarea como Equipo de Gobierno: desarrollo social, 

ciudadanía activa, infraestructuras y promoción de la ciudad y, finalmente, sostenibilidad 

ambiental. 

La realidad económica de la cual he hablado anteriormente, evidentemente, queda en 

nada si todo ese crecimiento y fortalecimiento del tejido empresarial no se transforma en 

correa de transmisión de mejores condiciones de vida. La idea está clara: que todas y todos 

avanzamos a la vez. Que nadie quede atrás. 

En esa línea, este año la partida presupuestaria de Servicios Sociales ha aumentado un 

3%, respeto 2023, para dotar de más y mejores recursos para la atención y acompañamiento de 

las personas más vulnerables. Una tarea imprescindible para garantizar que todas las personas 

de nuestra ciudad tengan las mismas oportunidades y evitar que nadie se vea abocado a una 

situación de pobreza, violencia y, en último término, de exclusión.  

En materia de Igualdad, continuamos reforzando el servicio de atención integral a 

mujeres víctimas de violencia de género. En este primer año se han realizado más de 1.000 

atenciones a cerca de 220 mujeres.  

Y, como parte de la estrategia contra la violencia de género, también hemos ofrecido 

formación a los agentes de la Policía Local, la Guardia Civil y Policía Nacional. Así mismo, 

sabemos que es fundamental trabajar la prevención. Somos una referencia también en este 

sentido. Con talleres dirigidos al alumnado de secundaria y campañas de sensibilización y 

concienciación a lo largo de todo el año.  

En cuanto a lucha contra la desigualdad y la discriminación, es importante mencionar 

los resultados positivos de la primera concejalía de Políticas LGTBIQ+. Además de las 

diversas iniciativas de sensibilización y visibilidad, quiero poner en valor el servicio de 

atención a personas LGTBIQ+, a sus familiares, así como en la comunidad educativa y tejido 

asociativo y empresarial. Porque sí, somos un pueblo diverso. Y estamos orgullosos y 

orgullosas.  

Continuando con este bloque de desarrollo social, como ya he abordado anteriormente, 

la creación de ocupación es una obsesión de este Equipo de Gobierno. Este año, más de 600 

personas han recibido servicios de orientación laboral personalizada. Además, hemos 

organizado la I Feria de Ocupación del Camp de Morvedre, que ha servido para poner en 

contacto a cerca de 500 personas en búsqueda activa de trabajo con más de 20 empresas que 

ofrecen puestos de trabajo.  
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Creemos que la formación es un aspecto clave de cara a conseguir nuestro objetivo de 

pleno empleo. Muchas de las empresas que he mencionado anteriormente están siendo, y 

todavía lo serán más prolíficamente en el futuro, fuentes de creación de ocupación. Es una 

muy buena noticia. Pero tenemos que conseguir que nuestro vecindario tenga la cualificación 

pertinente para acceder a los puestos de trabajo. Por eso, estamos poniendo todo de nuestra 

mano para que cualquier persona, sea cual sea su situación socioeconómica, pueda acceder a 

una formación que se ajuste a esa oferta de ocupación. 

En este ámbito encontramos algún claro y muchos oscuros. En la parte positiva, el 

Campus Battery, que llega de la mano de PowerCo, donde 400 alumnos podrán formarse, 

directamente, en aquellas profesiones que requerirá la gigafactoría de baterías. Pero más allá 

de esto, necesitamos dar respuesta a todo ese estudiantado que se encuentra en listas de espera 

para acceder a una Formación Profesional. La Generalitat tiene que mover ficha con la 

reforma de Eduardo Merello. No podemos esperar más. 

En esa misma línea, estamos trabajando con la Universitat de Valencia, que este año ya 

ha ofrecido formación universitaria desde nuestra ciudad, con la microcredencial en Química 

Industrial Básica y los cursos de la Nau Gran, centrados en la arqueología, la historia o el 

patrimonio. 

Más allá de las últimas etapas educativas, la Educación Infantil, Primaria y Secundaria 

son una prioridad. No son pocas los hitos que hemos conseguido en este primer año de 

legislatura, desde la inauguración de la IES nº5, hasta el aulario de Victoria y Joaquín 

Rodrigo, pasando por la rehabilitación del Centro de Educación Especial Albanta.  

Pero no es suficiente. Hemos pedido, y continuaremos haciéndolo, a la Generalitat 

Valenciana la puesta en marcha urgente de dos centros de Infantil y Primaria y un nuevo 

instituto, que nos den capacidad para garantizar una educación pública de calidad a todo ese 

alumnado sobrevenido que estamos recibiendo. Y, mientras tanto, a pesar de que el ámbito 

competencial del Ayuntamiento es muy limitado en materia de Educación, no hemos parado, 

con varias reparaciones e intervenciones en los centros escolares.  

Por último, dentro de las iniciativas que ha iniciado la concejalía de Educación, no 

querría dejar de mencionar Patios Abiertos, que, después de tantos años de reivindicaciones, 

por fin se ha puesto en marcha y que ahora queremos aumentar. 

Igualmente, creemos fundamental reforzar las infraestructuras sanitarias. No hemos 

cesado de trasladar al gobierno de Mazón que necesitamos ya una ampliación urgente del 

Hospital de Sagunto, que no sólo cubre el ámbito de la ciudad, sino un área poblacional de 

unos 150.000 habitantes, así como mejoras en el Centro de Salud Puerto II y en el Consultorio 

del Raval.  

Y, para cerrar este bloque de desarrollo social, es fundamental hablar de vivienda. 

Desde este Ayuntamiento tenemos claro que la vivienda es un derecho, no un negocio. Desde 

esa perspectiva, no vamos a consentir que nuestro vecindario se vea expulsado por no poder 

hacer frente a los precios del alquiler y la compra de vivienda. 

Por eso estamos implementando diversas medidas, 

- Por un lado estamos trabajando con el sector privado para generar vivienda. Un caso 

de éxito es el de Prygesa, que ya ha construido 114 viviendas; a las que le sucederán 

120 más –ya aprobadas– y 98 en una tercera fase. Todas ellas destinadas al alquiler. 

- En segundo lugar, estamos dando solución a ámbitos urbanísticos abandonados desde 

hace décadas, con el fin de liberar suelo. Un buen ejemplo es la plaza Bilbao. 

- Además, como la capacidad para construir vivienda por parte del Ayuntamiento es 

limitada, estamos cediendo suelo público a las administraciones competentes. Lo 

hemos hecho en Fusión y en Gerencia, que albergarán 200 viviendas que construirá la 

Generalitat.  

- Por otra parte, estamos trabajando en un informe en profundidad que nos permitirá 

ejecutar órdenes de edificación. El objetivo es que los grandes propietarios cumplan 
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con la ley y construyan en los terrenos en desuso, ya que de media acumulan 11 años 

de incumplimientos.  

- Y, por último, aplicaremos un recargo del IBI a aquellos grandes propietarios que 

tengan viviendas vacías, fuera del mercado, durante más de dos años. 

No obstante, el Ayuntamiento por sí solo no puede dar respuesta al problema de la 

vivienda. Necesitamos la implicación tanto del sector privado, como de la administración 

estatal y autonómica. 

La segunda pata de nuestro proyecto de gobierno pasa por impulsar una mayor 

participación de la ciudadanía en los asuntos municipales y también proporcionar una oferta 

de actividades y servicios que garanticen su bienestar. 

Este año, por primera vez, hemos puesto en marcha los Presupuestos Participativos de 

la ciudad. El vecindario ha podido proponer en qué invertir 500.000 € del presupuesto 

municipal. Un avance muy importante en cuanto a gobernabilidad, transparencia y democracia 

en el que han participado más de 2.500 personas. 

Por supuesto, también hemos retomado la iniciativa Alcalde de Barrio, que ha servido 

para dar respuesta a demandas ciudadanas como la ubicación de una farmacia en el Norte del 

Palancia y que nos ha llevado ya a once de estas localizaciones. 

En materia de Deportes, hemos incorporado algunas novedades, con la perspectiva de 

hacer que el deporte sea un área de igualdad, diversidad e inclusión. Por ejemplo, con personal 

especializado para atender a aquellos menores con discapacidad, en los distintos programas de 

deporte en edad escolar y los campus deportivos. 

También hemos continuado mejorando nuestras instalaciones. Este año, por fin, hemos 

dado respuesta a una reivindicación histórica y hemos firmado con la Real Federación 

Española de Fútbol el convenio de cesión del Nou Camp Morvedre. Hemos estrenado el 

Pabellón Puerto de Sagunto y hemos llevado a cabo intervenciones en el Xulla, el San 

Francisco de Borja, la Piscina Almudàfer y el Fornàs. 

En cuanto a Cultura, hemos aumentado casi un 9% el número de espectadores y 

espectadoras, gracias a la incorporación de una oferta cultural más diversa, dirigida a todas las 

edades. A esto, se suma el trabajo para establecer un diálogo constante con asociaciones 

culturales, que nos ha llevado a firmar, por ejemplo, un convenio a cuatro años con la Lira 

Saguntina y la Unión Musical Porteña de 200.000 €. Además, hemos reforzado nuestro papel 

como municipio vinculado con la cultura clásica, con la I edición de la muestra Saguntum in 

Mare Nostrum. 

Así mismo, hemos dado un empujón a la creación, especialmente con los Premios 

Literarios Ciudad de Sagunto, que tanto en la edición de 2023 como en la de este año, han 

tenido cifras récord de participación. Y ya trabajamos en la edición 2025, para incorporar la 

categoría de ensayo a la convocatoria del certamen. También hemos reactivado la bolsa de 

propuestas Más que ideas, para ayudar a nuestra juventud a llevar adelante sus proyectos 

artísticos. 

Además de reforzar los servicios que acabo de enumerar, estamos mejorando el 

mantenimiento de la ciudad. Por primera vez, el Ayuntamiento ha aprobado un plan de 

repavimentación plurianual, con un importe de 1’3 millones de euros. Y, donde no llegamos 

con ese plan, estamos acometiendo intervenciones complementarias, como las de las calles 

Caballeros, José Lerma y Gilet. También estamos mejorado la red de caminos rurales, con 

330.000 € destinados a la repavimentación de 14 caminos. 

Además, hemos puesto en marcha el plan de saneamiento y drenaje, para mejorar la 

evacuación de aguas en nuestro municipio, a la vez que invertiremos 2 millones de euros en la 

digitalización del ciclo del agua para mejorar en calidad y eficiencia. 

En cuanto a infraestructuras, además de las ya mencionadas, hemos estado trabajando 

conjuntamente con la Generalitat Valenciana, de forma que hemos conseguido desbloquear 

dos proyectos fundamentales: el nuevo Palacio de la Justicia y el nuevo CEAM y Centro de 
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Día de Puerto de Sagunto. No solo hemos trasladado que estas intervenciones tenían que ser 

prioritarias, sino que hemos actuado en coherencia, facilitando en el máximo aquellos trámites 

que dependieran del Ayuntamiento. De hecho, ambos iniciativas cuentan ya con licencias de 

obra y actividad.  

Por parte del consistorio también nos encontramos en pleno proceso de ampliación y 

reforma de la central de Policía Local. Y aprovecho para decir que también hemos sustituido 

la flota de vehículos, hemos comprado nuevo material y tenemos previsión de incorporar, 

próximamente, 16 nuevos agentes.  

En el ámbito patrimonial, me enorgullece decir que hemos inaugurado ya la primera 

fase de los jardines de la Gerencia y que estamos en proceso de consolidación de la Casa 

Romeu. También podemos hablar del inicio de los trabajos para confeccionar el catálogo de 

bienes protegidos, una iniciativa paralizada durante muchas legislaturas que es fundamental 

para avanzar en la conservación y valoración de nuestro patrimonio. 

En cuanto al Archivo Industrial, hemos dado pasos muy importantes, con una nueva 

localización y la digitalización del fondo gráfico y las emisiones de Radio Unidad. Pero no 

nos conformamos. Somos conscientes de que el Archivo es una asignatura pendiente y 

seguiremos trabajando en ello.  

Todo esto, lógicamente, está estrechamente relacionado con el impulso turístico del 

municipio. Queremos aprovechar al máximo el potencial de nuestra ciudad. Eso sí, apostando 

por un modelo de turismo que sea respetuoso tanto con el entorno medioambiental como con 

la ciudadanía del municipio. En ese sentido, hemos recibido 2 millones de euros de 

subvención europea para ejecutar un Plan de Sostenibilidad Turística, que incluye acciones 

como el Plan de Recuperación del Grau Vell o la adecuación paisajística de la zona de la 

Gerencia.  

Y, como ejemplo perfecto de esa unión entre patrimonio y turismo, he de mencionar el 

paseo del Pantalán, que este año, por fin, ha visto la luz. Sin duda, el mejor homenaje que 

podemos hacer a nuestro pasado es darle vida en el futuro. 

Todas estas intervenciones, a las que se suman las diversas acciones de dinamización 

turística, han tenido un resultado evidente: un incremento del 30% en el turismo internacional 

y un aumento de la pernoctación, con una media de 4 días.  

Por último, parte del esfuerzo para proyectar nuestra imagen exterior, también 

proviene de la creación, por primera vez, de una concejalía vinculada a la Ciencia y la 

Innovación que, entre otras cosas, ha promovido la participación del Ayuntamiento de 

Sagunto en varios congresos de ámbito nacional e internacional. 

En esta nueva perspectiva de ciudad, la sostenibilidad ambiental ha de jugar un papel 

clave. Porque sabemos que el crecimiento no puede ser a costa de nuestro entorno. Y, sobre 

todo, porque tenemos muy presente que las administraciones tenemos una responsabilidad 

ante la situación de emergencia climática.  

Así, estamos finalizando las últimas intervenciones sobre la red ciclo-peatonal del 

municipio. Una actuación que nos garantiza una mejor calidad del aire y una menor 

contaminación acústica. Y, a la vez, nos hace ganar en seguridad vial. 

Además, las medidas implementadas en cuanto al autobús urbano, con descuentos y 

ajustes de líneas, han dado resultado: el bus urbano ha hecho récord de personas usuarias, 

incrementando su uso un 56%.  

La parte más oscura de la movilidad tiene que ver con el transporte interurbano. A 

medio y largo plazo, hemos logrado que el Ministerio dé luz verde al nuevo proyecto de 

estación de tren, con parada de AVE y un espacio intermodal que permita la conexión con el 

Puerto. Pero es la Generalitat quien debe prestar ese servicio de lanzadera. Necesitamos que 

desde el gobierno autonómico se pongan ya manos a la obra. 

A corto plazo, más grave aún es la situación de la línea de bus que conecta con 

Valencia. Extremadamente precaria, con horarios insuficientes y continuos problemas en la 
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prestación del servicio. Por eso, continuaremos codo a codo con la ciudadanía exigiendo la 

entrada en vigor del nuevo contrato, que ponga fin a la masificación, los retrasos y las 

continuas incidencias.  

Por otro lado, hemos avanzado también en el ámbito de la transición energética, con la 

renovación del alumbrado público de Ciutat Vella, que supondrá una reducción anual de 

emisiones de más de 85 toneladas de CO₂. 

En cuanto a la limpieza urbana, continuamos el proceso de reorganización de servicios 

de la SAG, con algunos cambios ya patentes como la limpieza preventiva de imbornales, los 

baldeos –limpieza con agua a presión– de las calles, o el sistema de recogida de residuos 

puerta a puerta en restaurantes y comercios. 

Además, se han renovado contenedores y se han incrementado los puntos de recogida 

selectiva. También hemos adquirido nuevas barredoras y camiones lava-contenedores. Y, por 

último, ya está en marcha la redacción del Plan Local de Residuos, que marcará el nuevo 

modelo de gestión y organización. Sabemos que, en esta materia, aún queda mucho por hacer, 

pero estamos avanzando paso a paso. 

Para finalizar este bloque, me gustaría hacer una mención a la defensa de nuestro 

entorno natural, especialmente, a las playas del norte. Los trámites del proyecto de 

regeneración avanzan, pero seguiremos vigilantes para que todo se realice con la mayor 

agilidad y tengamos, por fin, una solución definitiva a la degradación de nuestra costa. 

Almardà, Corinto y Malvarrosa no pueden esperar más. 

Hace 15 años, cuando era becario de esta casa, ya pensaba en una ciudad orgullosa de 

sus raíces, que cuidaba y ponía en valor su patrimonio. Una ciudad que no dividía, sino que 

hacía de la diversidad su mejor valor. Una ciudad que exportaba lo que es, y no tenía miedo de 

plantear todo lo que podía llegar a ser. Una ciudad para vivir, con todo el sentido de la 

palabra, en la que disfrutar de las pequeñas cosas, cultivar tus pasiones y rodearte de las 

personas que quieres.  

Una ciudad para las personas.  

Me consta que este Equipo de Gobierno, al que hoy represento, trabaja con unidad, 

ahínco y valentía para alcanzar un sueño compartido, el de llegar a hacer de Sagunto esa 

ciudad. Y, sé, sabemos, que aún queda mucho trabajo por delante. Pero, desde esa visión de 

ilusión y optimismo, estamos logrando cambios en nuestro municipio. Creo que esto es 

incuestionable 

Con todo, espero que ante esta coyuntura que se nos plantea, con sus luces y sus 

sombras, seamos capaces, compañeras y compañeros, vecinas y vecinos, de trabajar en 

beneficio de nuestra ciudad, desde el diálogo, la calma y la voluntad de sumar. Que la ilusión 

sea la brújula que señale el camino hacia el futuro.  

Por mi parte, por supuesto, así será. Muchas gracias.” 

 

Es el turno ahora del Sr. Rovira, el cual inicia su intervención explicando que “se 

podría hacer en este Debate dos cosas, una sería por parte de cada uno exponiendo, pero no 

escuchando o, desde la discrepancia política que nos pueda separar, exponer cada uno su 

posición haciendo una crítica constructiva. Yo voy a intentar lo segundo y desde la autocrítica 

hacer balance de este mandato que empezamos en 2023 y también, por supuesto, oír y 

escuchar también a la oposición que tenéis una tarea fundamental de fiscalización del 

gobierno y de este equipo de gobierno. Hemos empezado una legislatura en la que estamos 

viendo cómo ese incremento poblacional es una realidad, es una realidad en datos, en 

demanda de servicios. Hablaba el Alcalde de la escolarización sobrevenida que es un ejemplo 

de ello. Y a nuestro juicio esta ciudad necesita, para ayer, una intervención seria no solo del 

Ayuntamiento sino del resto de administraciones. 

Empezaré hablando de vivienda y es una obviedad que el precio de los alquileres y de 

la compraventa de viviendas en la mayoría de los casos es absolutamente inalcanzable para las 
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familias y hace prácticamente inviable e imposible la emancipación de la juventud. La 

Generalitat Valenciana, del Partido Popular en este caso, que se niega igual que el resto de 

Comunidades Autónomas de la derecha, a aplicar la Ley de Vivienda y en ese conflicto 

permanente con el Gobierno Central es un problema. Vamos a seguir igualmente reclamando 

la declaración de zona tensionada de esta ciudad porque es una realidad y el Gobierno, a 

nuestro juicio, debería regular el mercado de la vivienda. La fórmula que se nos ofrece ahora 

mismo por parte del resto de administraciones es un aumento de la oferta única, con esa tesis 

de oferta y demanda en la que como va a haber más vivienda los precios van a bajar. Eso es 

falso y eso no va a ocurrir. Eso lo único que puede generar es una burbuja. Al margen de que 

sí que estamos de acuerdo con que sí que hace falta vivienda, el solo aumento de la oferta no 

va a servir para resolver la situación, y a los datos hay que remitirse, la mayor parte de 

vivienda que se ha comprado en España, resulta que las viviendas se pagaron a tocateja la 

mayoría. Eso quiere decir que las familias de esta país pueden pagarse una vivienda a tocateja, 

pues no, es que esas compraventas son precisamente de fondos de inversión de fondos buitre y 

de gente que se dedica a parte de especular, a la vivienda turística. 

En cuanto a movilidad creo que es muy importante la inversión que se ha hecho en la 

ciudad en cuanto a carriles bici. Quiero felicitar al Departamento de Movilidad Urbana por 

todo los que se ha implementado y lo que se tiene que seguir implementando, pero es un gran 

trabajo y que se ha conseguido conectar esos parches de carriles bici en la ciudad al margen de 

que quede mucho por hacer. Es verdad que el autobús es manifiestamente mejorable y nos 

sumamos a las reivindicaciones ciudadanas como la última que tuvo lugar por parte de la 

Asociación de Vecinos La Victoria. La línea 115 de conexión con Valencia sigue siendo igual 

de nefasta que hace 20 años esta conexión, retrasos, cancelaciones, necesidad de más 

autobuses…y vamos a seguir reclamando a la Conselleria que se mejore ese servicio. Aun así, 

pensamos que el autobús como conexión con la capital no es la única solución y vamos a 

seguir reclamando el tren hasta el Puerto de Sagunto porque es viable y se puede hacer y 

además los estudios también lo demuestra. Y por otra parte a recuperar esa reivindicación de 

que el metro llegue hasta el Puerto y después a Sagunto. Como dato les diré que la línea 1 del 

metro está a 45 kilómetros de Castelló de la Ribera, la estación de Xàtiva a 45 kilómetros y 

nosotros estamos a 25 kilómetros. No es razonable que una ciudad de 70.000 habitantes no 

tenga conexión con el metro, cuando tenemos el metro a 12 kilómetros y quiero que se vuelva 

a recuperar esa reivindicación que por cierto se aprobó el 2 de marzo de 2005 que va a 

cumplir casi 20 años, una propuesta que lanzó Esquerra Unida en les Corts ese año 2005 y que 

fue aprobada tanto por el Partido Popular como por el Partido Socialista y nosotros en les 

Corts por unanimidad. El desdoblamiento de la CV309 es una urgente necesidad. Y una 

demanda que podemos denominar como histórica y por supuesto es urgente planificar e 

incrementar los servicios de sanidad con especial atención a la atención primaria, de 

educación y quiero insistir aquí a pesar de la renuncia del Pla Edificant sobre todo con lo que 

tiene que ver con el IES Eduardo Merello que aunque la Conselleria quiere ejecutarlo, lo 

único que ha hecho es retrasar la rehabilitación de un edificio que era urgente rehabilitar y 

poner a disposición de la comunidad estudiantil. 

En materia de Medio Ambiente, primero y principal me gustaría agradecer la labor que 

desempeñan en esta ciudad las asociaciones en defensa del medio ambiente, en esta ciudad 

sobretodo Acció Ecologista Agró, pero también otras como Overlife, incluso otras 

administraciones como la Diputación. Hablar de medio ambiente ahora mismo es poner sobre 

la mesa una cuestión muy grave que son las plantas fotovoltaicas, una decisión anti ecológica 

y que destruye no sólo el medio ambiente sino la agricultura. La ejecución del proyecto del río 

Palancia a su paso por Sagunto, así como la intervención que por fin se está desarrollando en 

el Delta es importantísima, de eliminación de las construcciones ilegales, la limpieza y la 

regeneración es fundamental y aun así es fundamental que el Ayuntamiento tome nota y siga 

trabajando por la regeneración del espacio, de mantenimiento, de limpieza. Es fundamental 
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que Sagunto cuente con un Plan local de residuos, agradezco que esto ya se esté llevando a 

cabo y es importante que se acabe cuanto antes porque va a desarrollar la política de residuos 

para los próximos años. También destacar la importancia que tiene la empresa pública en 

materia de residuos que será ese plan el que dirija la política de la empresa en cuanto a los 

residuos y fundamental el trabajo de los jardines. Tenemos una tarea pendiente a pesar de que 

en el consorcio de residuos somos uno de los pocos Ayuntamientos, que apostamos en su 

momento por la recogida de la orgánica, hay que conseguir que la recogida de la orgánica 

llegue a todos los puntos y, por supuesto, mejorar los sistemas de recogida del puerta a puerta 

que se ha implantado en algunas circunstancias. 

En cuanto a Igualdad, esta ciudad desde hace muchos años es un referente en políticas 

de igualdad, en atención a víctimas de violencia machista, pero vamos a seguir reclamando y 

denunciando lo que ocurrió en la legislatura pasada y que sigue ocurriendo en esta legislatura 

con el nuevo gobierno. Vamos a seguir reclamando la recuperación de las competencias en 

materia de igualdad para los ayuntamientos, así como la atención a mujeres víctimas de 

violencia de machista que en nuestro caso, no tiene ningún sentido que dependan no sólo de 

una empresa privada, sino de una empresa privada que está en Segorbe en detrimento de los 

servicios de atención a mujeres víctimas de violencia machista. Agradecer a la nueva 

Concejalía de políticas LGTBIQ+, creo que ha sido una buena decisión, se ha empezado 

haciendo muy buen trabajo y estoy seguro de que va a mejorar. 

En cuanto a las delegaciones que en este caso llevo yo, como Playas es importante 

destacar el amplio horario que tienen las playas de Sagunto que se ha consolidado desde el 

primer fin de semana de junio hasta el último de septiembre, incluso aumentando el horario en 

julio y agosto hasta las 21 horas y que nos sitúa como un Ayuntamiento que presta servicios al 

nivel de los principales destinos turísticos de primer orden incluso superando los servicios de 

una ciudad como Valencia. Además apostando por la gestión directa del servicio que 

recuperamos el año 2015 y que ha demostrado que es eficaz y que es lo mejor para prestar el 

servicio, manteniendo también todas las certificaciones de calidad y además este año hemos 

conseguido aumentar esas certificaciones obteniendo la “S” de sostenibilidad del Instituto de 

Calidad Turística Español, obteniendo el galardón de Sendero Azul, a pesar de que vamos a 

seguir trabajando para que se pueda iluminar el sendero de manera sostenible, a pesar también 

de los problemas que aunque no dependan de esta administración, que uno de los mayores 

problemas de las playas siguen siendo los Lavapiés que yo espero que la Conselleria de una 

vez por todas trabaje para solucionar ese problema. Es una buena noticia que, por fin, y 

gracias al trabajo inicial que quiero agradecer tanto a Natalia como al departamento de 

Turismo de solicitar la concesión del edificio de Cruz Roja que esperemos que una vez 

aceptadas las condiciones pueda ser una realidad importante. Importante también destacar la 

primera fase del Pantalán, aunque hay que seguir reclamando esa segunda fase y estar 

vigilantes con el proyecto de regeneración de las playas del norte que siguen pendientes de esa 

vía y que por las noticias que tenemos son bastante pocas. 

En cuanto a Juventud e Infancia destacar la formación de monitores de tiempo libre, la 

ejecución progresiva tanto del Pla Jove como del Plan de infancia, la participación porque 

somos un referente en participación ciudadana, sobretodo en infancia, juventud y adolescencia 

y en esa materia destacar los DinaKids, los HR Jove, los corresponsables de los institutos, los 

grupos de participación de 18 a 22 años y por supuesto, el ocio educativo infantil y juvenil a 

través de los talleres, de la escuela d’estiu que este año ha tenido cinco sedes con más de 500 

matriculados, con cincuenta monitores. Destacar esa estrecha colaboración con el 

departamento de actividad física y salud y con servicios sociales que hacen que la oferta sea 

mucho más inclusiva y por supuesto a futuro necesario. Una vez tuvimos la apertura del Casal 

Jove de Sagunto, mejorar y ampliar esos servicios sobretodo, ahora que ya se cuenta con ese 

Casal. 
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En materia de memoria democrática es importante que este Ayuntamiento continúe 

teniendo esa delegación y trabajando porque ahora más que nunca es importante donde vemos 

que la derecha y la extrema derecha están intentando borrar la historia de este país y siguen 

impulsando medidas contrarias a lo que significa la historia y la memoria democrática allí 

donde gobiernan en las Comunidades Autónomas. Es importante y quiero destacar este año y 

el anterior todo el trabajo que hemos hecho para conmemorar, que no celebrar, el 40 

aniversario del cierre de los Altos Hornos, con la exposición fotográfica de la batalla de Altos 

Hornos, las jornadas de reconversión, la colaboración con determinadas publicaciones, el 

podcast sobre la reconversión que se está haciendo ahora y esa conmemoración de la lucha de 

todo un pueblo, de toda nuestra ciudad contra ese cierre. Y por supuesto la eliminación de 

determinados vestigios franquistas, que iniciamos la retirada de las placas franquistas de las 

viviendas, la re-significación del monolito franquista de Ingruinsa, la señalización de los 

espacios de represión etc… 

Y en materia de bibliotecas es importante el esfuerzo conjunto con el departamento de 

cultura para ofrecer espacios de estudio como es el Mario Monreal en Sagunto o la biblioteca 

del Centro Cívico en el Puerto. A través del “Cicle diàleg de llibres” hemos conseguido 

acercar a autores y autoras a las personas lectoras, una iniciativa que queremos seguir 

potenciando. Hemos conseguido ejecutar mejoras en las instalaciones de la biblioteca de 

Sagunto y sobretodo, en las instalaciones del Centro Cívico donde hemos podido hacer las 

obras de la primera planta. Queda pendiente mejorar y renovar el Salón de Actos del Centro 

Cívico que es uno de los espacios que más se usa en la ciudad, sobretodo, por el movimiento 

asociativo y por supuesto por el incremento de actividades de fomento de la cultura. Y en 

cuanto a inversiones, quiero destacar primero la iniciativa de los presupuestos participativos, 

ha sido una decisión correcta, innovadora y que por fin hemos aplicado un compromiso, no 

solo electoral, sino de hace muchos años, que por supuesto hay que mejorar y que, como no 

podía ser de otra manera, el resto de presupuestos también cuentan con la participación 

ciudadana, no son sólo esos 500.000€, las inversiones vienen del contacto habitual con las 

asociaciones de vecinos y vecinas. Es fundamental destacar la primera fase de la Gerencia, 

que ya es una realidad. Denunciar la actitud de la Diputación de Valencia en cuanto a la 

ejecución de esa segunda fase y apostar porque el Ayuntamiento siga trabajando en el 

desarrollo de la Gerencia y poder ejecutar, al menos esa tercera fase por parte del 

Ayuntamiento si se aprueba el presupuesto. 

La consolidación de la Casa Romeu que se está ejecutando es importante y a futuro 

habrá que proyectar el darle un uso y rehabilitar de manera integral el edificio. El Museo 

Industrial de la Memoria Obrera ya es una realidad como edificio y ahora hay que ejecutar esa 

musealización por parte del Ayuntamiento insistir al resto de administraciones que este museo 

sea de todo el País Valenciano. El pabellón también es una realidad, está acabado y estoy 

seguro que el departamento de deportes sabrá sacarle el máximo partido y rendimiento. 

Lamentablemente el Casino, a pesar del trabajo de los departamentos, es una obra que ahora 

mismo está paralizada y en reformulación de ese proyecto, pero estoy seguro que los 

departamentos siguen trabajando al máximo para poder ejecutarlo. En cuanto al CEAM es un 

buena noticia la licitación de las obras y, sin embargo, me gustaría recalcar que los 

protagonistas ni son Mónica Oltra cuando vino a vendernos humo y a mentirnos en el año 

2019, ni tampoco es el Partido Popular que lo acaba de licitar, que yo agradezco sinceramente 

que ese proyecto que ha redactado el Ayuntamiento se licite. Creo que los protagonistas son 

las personas mayores que gracias a ellos y a ellas se va a llevar a adelante este proyecto. 

Destacar también la apertura del IES Nº5, del Aulario Joaquín Rodrigo. Tenemos 

pendiente el programa de puesta en valor del patrimonio de la guerra civil, hay que agilizarlo, 

tanto el refugio de la calle San Francesc, como la puesta en valor de los vestigios alrededor de 

la Senda dels Lladres y del Clot del Moro, que por cierto están pendientes de informe de la 

Conselleria y por eso todavía no se han licitado.  
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En definitiva pensamos que se ha trabajado mucho, pero es cierto que queda mucho 

por hacer. La ejecución de los proyectos y de las inversiones no es lo rápido que quisiéramos. 

El Ayuntamiento tiene una tarea pendiente y, sin duda, vamos a intentar mejorar que es de lo 

que se trata y dispuesto a escuchar al resto de portavoces.” 

 

Es el turno de palabra del Sr. Gil. El cual expone: “Buenas tardes a todos y a todas. Sr. 

Moreno la verdad es que esperaba una intervención como la que ha hecho, hay que reconocer 

que hay cosas que se han hecho y es de agradecer que hayan trabajado en lo que nos han 

planteado porque es lo que tenían que hacer, pero es cierto que he visto poca autocrítica. El Sr. 

Rovira ha empezado e iba a hacer autocrítica, pero ha hecho poca más allá del final respecto 

de la contratación y la lentitud en la que, sinceramente, no el Ayuntamiento, sino las 

administraciones funcionan en estos temas. Se agradece que todo aquello que ha anunciado, 

todo ha ido tan bien como plantean, porque todo esto sería bueno para los ciudadanos, para la 

ciudad y para Sagunto en general. Cómo no vamos a alegrarnos de que algunas de las ideas 

generadas en legislaturas anteriores, la del 15 al 19 y del 19 al 23 estén en marcha y 

acabándose, claro que nos alegramos. Y además nos felicitamos porque algunas de ellas 

salieron en el 2015-2019 y otras en el 2019-2023 donde estuvimos participando muy 

activamente en el equipo de gobierno. Entre ellas y no por orden de importancia, ya se han 

dicho algunas, pero quiero destacar que el germen de todas ellas viene del pasado y van 

consolidándose y terminándose algunas de las obras que se planteaban. El desarrollo de la 

Gerencia en el 2018 se presentó el plan de reforma interior y de usos de la Gerencia, eso fue el 

germen para que después pudiera llevarse adelante. Ahora la Diputación ha retirado parte de la 

subvención que venía dando, de los dos millones que dio y que se dedicó el 75% de esa 

subvención a hacer esa intervención junto con otros fondos europeos y que hemos participado 

en eso. La compra de la Casa de Romeu para que pudiera ponerse a disposición de los 

ciudadanos, ya que es un edificio emblemático que puede dar muchas soluciones a este 

núcleo, pero quiere recordar que algunos de los miembros del equipo de gobierno actual no 

querían invertir en eso, incluso estaban dispuestos a perder la subvención que daba la 

Diputación y no se había gastado por no hacer la inversión aquí, pero finalmente consiguieron 

que eso se llevara hacia adelante y ahora está consolidándose, de lo cual estamos muy 

satisfechos.  

Se ha hablado también, de la primera gran intervención de mejora del alumbrado, que 

además de disminuir la emisión de carbono, va a suponer un ahorro muy importante a las 

arcas municipales, así que no sólo ahorro en emisiones de carbono sino también económico. 

Pues esta inversión va ser el 25% de los dos millones de euros que había dado la Diputación, 

cosa que algunos tampoco querían que se hiciera, porque querían destinar los dos millones 

íntegros a la Gerencia. 

La adecuación del Casino de productores. La verdad es que la idea, aunque era 

reclamada por la gente del Puerto de Sagunto, encargaron el proyecto de ejecución en la 

legislatura de 2015-2019 y evidentemente después ha continuado porque pensamos que es una 

buena inversión para esta ciudad. 

Las actuaciones en la C/ Caballeros o C/ José Lerma y C/ Gilet también de la anterior 

legislatura, ahora está haciéndose realidad, pero Aigües de Sagunt ya tenía el dinero 

consignado desde hacía 3 o 4 años para poderla hacer. 

La creación de la Oficina Municipal de Vivienda y la cesión de suelo a la Generalitat 

para la construcción de viviendas sociales es algo de lo que están satisfechos de haber 

contribuido a que vaya adelante.  

El CEAM del Puerto. Es cierto que el Botànic no estuvo a la altura para llevar a 

término esas obras antes, pero también recuerda que el redactor de ese proyecto les tomó el 

pelo, ya que tardó más de un año para presentarlo y eso retrasó las cosas. Se alegran de que 

ahora, siguiendo una inversión que estaba diseñada anteriormente vaya a llevarse a término, la 
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lleve a cabo quien la lleve. En algunas legislaturas se heredan proyectos que vienen de otras 

legislaturas y no pueden abandonarse si son buenas inversiones. 

Las intervenciones en el IES Nº5, en Victoria Joaquín Rodrigo, todas ellas han estado 

diseñadas a los largo de estas legislaturas anteriores y están contentos de que estén 

finalizándose o se hayan terminado. 

El Pantalán terrestre. Por este asunto no apostaba nadie hasta que cuando se hizo el 

Convenio con la Autoridad Portuaria que se firmó a finales de 2018 o principios de 2019 y se 

volvió a firmar otra vez, aunque era el mismo documento por un defecto de forma decían 

algunos, contemplaba que tenía que haberse mantenido el Pantalán marítimo y además que 

toda la parte del Norte del Puerto marítimo estuviera integrada en la ciudad para que fuera 

disfrutada por los ciudadanos y esto ha sido fruto del Convenio que se firmó anteriormente. Es 

una inversión que tiene un retorno bestial, pero falta ahora que la Autoridad Portuaria ceda, 

porque hay que recordar que el Ayuntamiento de Sagunto hizo una mutación demanial del 

suelo por un valor de unos 5 millones de euros, creo que son 450.000 metros cuadrados y 

deben tener un retorno en la ciudad y por eso tiene que cumplir la Autoridad Portuaria. 

Podría hablar de más ejemplos, como la actuación en el Grau Vell, pues son cosas que 

se han hecho y se han hecho bien y están súper satisfechos. Como no puede ser de otra manera 

y tenemos que reconocerlo, muchos de estos proyectos que se están realizando o están en fase 

de licitación es de agradecer que continúen con aquello que se empezó en el pasado.  

Todos saben que Compromís es una fuerza comprometida con Sagunto y cuando digo 

Sagunto me estoy refiriendo a toda la Ciudad, porque pensamos que somos una ciudad única y 

que tiene que estar equilibrada en servicios y creo que en eso, Sr. Moreno, creo que no tiene la 

misma concepción de ciudad inclusiva y equilibrada que nosotros sí tenemos.  

Como decía, somos una fuerza comprometida con esta gran ciudad, es por eso que 

muchas de las propuestas realizadas tanto en plenos, comisiones y otros órganos colegiados en 

los que estamos representados, hemos votado a favor de las propuestas hechas por el equipo 

de gobierno, pues si consideramos que son positivas para la ciudad las hemos votado, ahora si 

pensamos que no son positivas no tenemos porqué votarlas. Por ejemplo, la disolución del 

Consell Agrari, etc…hemos votado sin ningún sectarismo y además anunciamos que vamos a 

seguir haciéndolo siempre que consideremos que van en la línea de progreso, para nuestros 

ciudadanos o para aumentar su calidad de vida o por nuestro territorio. No tengan la menor 

duda de que así continuaremos, ahora bien, votaremos en contra y seremos críticos con todo 

eso que bajo nuestro punto de vista vaya en contra de nuestra identidad, nuestra cultura, 

nuestro territorio, nuestro pueblo, nuestra gente o contra el interés general.  

Somos un partido con vocación de gobierno que ahora hace oposición y sinceramente 

pienso que hacemos una oposición constructiva, pero obviamente no somos el PSOE y no 

somos comparsa de nadie, si no estamos de acuerdo, no votamos a favor. No estamos en el 

equipo de gobierno, pero somos de proponer, de plantear dudas y de aportar ideas, pero 

pensamos que usted, Sr. Moreno, no lo quiere. La estructura de las Comisiones Informativas 

no permite que en las mismas se haga lo que se tiene que hacer, analizar propuestas del equipo 

de gobierno, proponer, debatir y llevar al pleno si toca. Está claro que es decisión de usted y 

de su equipo la decisión última, pero plantear por ejemplo, la modificación de 19 puntos de 

urbanismo y que ni se escuchen ni se analicen las propuestas que se hicieron en la comisión 

por parte de algunos grupos municipales, pues claro pensamos que realmente se tiene la 

participación en la boca, pero realmente no se piensa. O por ejemplo, la aprobación de los 

presupuestos, entre la convocatoria de la Comisión y la aprobación de los presupuestos habrán 

sólo diez días, trabajaremos para aportar propuestas y ver la oportunidad de votar o no votar 

esos presupuestos, pero la verdad es que tendremos diez días para analizarlos y votarlos, es 

más, la última Comisión se pretendía hacer un cuarto de hora antes del pleno. Eso no permite 

incorporar ningún tipo de mejora. Y tenemos que decir que la oposición representamos a casi 

el 50% de los votos de las elecciones municipales. Pienso que algo tenemos que decir y se nos 
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tiene que escuchar. A nuestro parecer el equipo de gobierno, es cierto que todavía no he tenido 

ocasión de ver la parte de inversiones de los presupuestos, pero están viviendo de proyectos 

que vienen de otras legislaturas como es normal, a pesar de que en la legislatura pasada se 

desgastó la palabra desbloquear; desbloquear son otras cosas, no lo que había. Aquello era 

continuar haciendo lo que tocaba.  

Hay que reconocer que algunos de los proyectos que están en marcha y que algunos de 

los problemas están solucionándose. Y es de agradecer y lo reconocemos. Pero en unos 

momentos intentaremos centrarnos en aquellas cosas que a nuestro parecer, no se están 

haciendo de forma correcta. Se trata de plantearlos para que se ponga solución y como no 

tenemos otra vía para plantear estas cosas, lo haré por aquí. Identidad valenciana, enseñanza, 

medio ambiente y defensa del territorio, vivienda y calidad de vida, sin importar el orden, son 

los ejes que guían nuestra política y pensamos que usted, Sr. Moreno, no está haciendo todo lo 

que toca. No está poniendo todos los recursos necesarios, para nosotros la gestión pública está 

dañada y no se está haciendo como debería hacerse y pensamos que ha de mejorarse la gestión 

en algunos temas.  

Entre los papeles prioritarios que tiene un alcalde, está la de reivindicar de una manera 

más contundente las necesidades que tiene su municipio y sinceramente, no acabamos de 

verlo así. Por ejemplo, en el mes de octubre llegó al Ayuntamiento un expediente de lesividad 

por no poder hacer la delegación de competencias del instituto de Eduardo Merello, pues lejos 

de actuar, escondieron ese decreto y no hicieron nada hasta que Compromís denunció. Algo 

similar pasó este verano cuando ante la negativa de la Conselleria de dotar al IES de Canet de 

bachillerato, sólo reaccionaron en una Comisión Informativa, que además no era de enseñanza 

y se les comunicó que iba a haber problemas de escolarización de alumnos de bachillerato. 

Pues esa misma tarde hubo una reacción municipal y está bien que la fiscalización y control 

que hace la oposición haga que el equipo de gobierno reaccione. 

Pensamos que en temas de sanidad que se ha hablado aquí, la necesidad de centros 

educativos, la necesidad de centros de atención primaria, la ampliación del hospital, creo que 

tiene que estar todas las semanas en la agenda del Alcalde.” 

 

En este punto toma la palabra el Sr. Vila y dice: “cualquiera que haya escuchado al Sr. 

Alcalde podría pensar que Sagunto está de maravilla y que todo lo ha hecho el equipo de 

gobierno. Yo rogaría un poquito de humildad, porque hay ciertas cuestiones que considero que 

la oposición también ha tenido algo que ver en todo ello. Por ejemplo, en el traslado del 

Archivo. VOX insistió bastante en este aspecto y creo que tardó el equipo de gobierno casi 

cinco años porque en la anterior legislatura no se hizo absolutamente nada para mejorar su 

situación. En el tema de los patios abiertos que también se ha comentado, se presentó una 

moción por parte de VOX, que luego al final se llevó a cabo por el equipo de gobierno. Luego 

lógicamente vienen inversiones por el carácter geoestratégico que tiene la situación y la 

ubicación que tiene Sagunto, por ejemplo, la Gigafactoría, realmente los que han tenido más 

que ver en tema de negociación, más que el Ayuntamiento, que también ha tenido algo que 

ver, ha sido la Generalitat. Más de una vez, a la oposición se nos ha dicho que estábamos más 

de lado y que lógicamente los trámites eran más la Generalitat, incluso que no nos podía 

facilitar más información porque no la tenían. Claro, se intentan ponerse unas medallas que no 

toca, simplemente pido un poquito más de humildad. Es igual que el Pantalán, que hemos 

colaborado y sí que es verdad que el Sr. Moreno ha dicho que hicimos propuestas todos los 

grupos políticos incluidos los de la oposición; pero cualquiera que escuche su discurso, parece 

que el Pantalán lo ha llevado a cabo el equipo de gobierno y no es así, creo que ha sido entre 

todos y sólo pido un poquito de humildad. 

Voy ahora a empezar haciendo hincapié en alguno de los temas que otros años también 

he tocado y seguimos teniendo esos problemas actualmente y que reflejan la ineficacia del 

equipo de gobierno. Seguimos teniendo una nefasta gestión en la limpieza viaria y 
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mantenimiento de jardines, fomento de la discriminación y guerra de sexo que otros llaman 

igualdad, falta de cumplimiento por parte del equipo de gobierno para llevar a cabo las 

mociones aprobadas, olvido de diferentes núcleos de población, falta de cumplimiento en las 

inversiones y ahora, si soy sincero, esta parte la he copiado de la legislatura pasada y seguimos 

teniendo los mismos problemas y quiero decir que, tan bien que dicen que estamos, hay 

mucha autocrítica que realizar como bien decía el compañero de Compromís. 

Voy a empezar por limpieza viaria y mantenimiento de jardines, creo que todo el 

mundo, cuando hemos dado una vueltecita por el Paseo Marítimo escuchamos a la gente la 

típica frase de “cómo puede ser que el paseo de Canet esté tan bonito y tan bien cuidado y el 

del Puerto no”. Llevan 6 años de gobierno y seguimos teniendo el mismo problema, pero es 

que ya no solo el paseo, se van a las plazas y hay una falta de limpieza, falta de recogida de las 

papeleras de la vía pública. Pero si miramos la jardinería también falta poda, pero si luego 

miramos los contenedores, hay muchos, y se queja la gente, que no se pueden ni abrir porque 

están rotos. Estos problemas no vienen de ahora, llevan 6 años, les quedan dos años y medio o 

tres más o menos. Espero que intenten solucionarlo, al final con dos legislaturas puedan 

arreglar estos aspectos y otros más que voy a comentar.  

Continuamos con el tema de la desigualdad, digo desigualdad porque ustedes hacen 

hincapié en la igualdad. Cuando se celebra el día de la mujer, el día de la niña, el día de la 

madre, pero no se celebra el día del hombre, el día del niño, el día del padre ahí no estamos 

ante una verdadera igualdad. Cuando en oposiciones se reservan algunas plazas para mujeres y 

ya no hablamos de pruebas físicas, sino de pruebas a nivel intelectual, ustedes lo que están 

generando con estas plazas reservadas para mujeres, es como que la mujer es inferior 

intelectualmente respecto del hombre, cuando eso es mentira. No entiendo este tipo de 

igualdad a la que ustedes se refieren porque si ustedes dicen que porque haya ciertos trabajos 

que están feminizados o que falta cuota de género, por qué no solucionan por ejemplo, el tema 

de las limpiadoras que casi todas son mujeres, por qué no solucionan el tema de las 

administrativas que casi todas son mujeres, por mi parte, el que quiera trabajar en lo que 

quiera trabajar, cada uno es libre de elegir su trabajo y luego, el que mejor lo realice será el 

que obtenga ese puesto de trabajo, no por cuotas. 

Les voy a comentar que la igualdad y la protección de la mujer tengo que recordarlo, 

porque es un tema que a mí me supo bastante mal cuando trajimos una moción al pleno 

solicitando que se instara a la Conselleria a investigar el tema de las menores tuteladas por el 

gobierno Balear y Valenciano y ustedes votaron en contra de estas menores que habían 

recibido un abuso por personas que estaban tutelándolas. Eso no es una verdadera defensa de 

la mujer. Lo pueden vender como que querían y organizar un circo, aquí no hay circo que 

valga, aquí hay unas menores que fueron víctimas de abuso sexual y nosotros lo que 

queríamos era que se investigara, no queríamos montar ningún circo porque para nosotros eso 

es muy serio.  

Comentar también el despilfarro que el gobierno sigue realizando con sus planes de 

igualdad donde siempre vienen a decir lo mismo que no hay desigualdad en el Ayuntamiento 

porque la ley lo prohíbe y lo impide, pero ahí estamos gastando el dinero y el tiempo de un 

funcionario para que realicen estos planes de igualdad que son totalmente absurdos como 

demuestran los últimos años que se llevan realizando. 

El siguiente punto lo voy a dedicar a la falta de memoria del equipo de gobierno. En 

los plenos municipales se aprueban mociones y ruegos, lógicamente los ruegos no tienen una 

validez jurídica como ya se ha dicho aquí en reiteradas ocasiones, pero sí una validez política 

o de cara a la ciudadanía. Actualmente creo que tiene más relevancia un choque de manos 

entre personas en la calle que las votaciones que se llevan a cabo aquí, porque muchos ruegos 

que se realizan y se votan a favor no se llevan a cabo o se quedan en el cajón del olvido y 

aunque se recuerden y refresquen se siguen quedando ahí. Voy a recordar algunos cuantos, a 

ver si recordándolos en este debate de política general podemos hacer un poquito de mella y 
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que salgan adelante. Hemos solicitado mejoras para centros escolares como más sombraje en 

los patios de los centros educativos. Ustedes que mencionan tanto el cambio climático y el 

calor que sufrimos etc...,seguimos esperando ese sombraje para nuestros niños y luego a parte 

la adaptación de los centros escolares para que sirvan de refugios climáticos. También mejoras 

y ampliación en las infraestructuras donde se realiza calistenia y Street Workout. Se dijo que 

se haría en la playa, en la playa por la Demarcación de Costas dicen que no les dejan, pero hay 

más ubicaciones. Ahora los chavales se tienen que ir a entrenar a Canet, volvemos a lo mismo, 

el paseo de Canet muy bien mantenido y cuidado y las instalaciones deportivas muy bien 

cuidadas en Canet y son los dos municipios gobernados por el PSOE. Ampliación, mejora y 

ubicación en plataformas de geolocalización de los pipi-can y creación de zonas de 

esparcimiento canino. Incrementar la plantilla de la policía local para aumentar la seguridad 

en zonas como Almardà, la plantilla se ha visto ligeramente incrementada, ahora hay una 

oposición en marcha, pero creo que se dicen medias verdades, porque se ha visto 

incrementada, pero por qué no se dice también que se ha visto reducida porque hay gente que 

se ha jubilado, hay gente que se ha pasado a segunda actividad, ha habido gente que se ha 

sacado la oposición en otro municipio y se ha ido porque las condiciones laborales son 

mejores, hay gente que está buscando en comisión de servicio otros municipios en bolsas de 

trabajo, entonces si se hace una oposición de 15 o 20 plazas y luego se van 15 o 20 personas 

nos quedamos igual y luego encima si sigue incrementándose el número de población, si sigue 

incrementándose el número de edificabilidad en todo el municipio, seguimos teniendo los 

mismos problemas, incluso mayores, no es lo mismo un municipio de 65.000 habitantes que 

de 70 que de 75 y más aún con la proyección que tenemos de cara al futuro. Solicitar a Francia 

los planos de las distintas intervenciones practicadas en el Castillo de Sagunto a principios del 

siglo XIX, bancos adaptados e inclusivos para personas con discapacidad motriz con uso de 

silla de ruedas para su movilidad. Solucionar carencias en determinadas instalaciones 

deportivas, como los campos del Xulla, las del Biensa o las del Mare Nostrum. Y un largo 

etc…de mociones y ruegos que fueron presentadas por VOX y aprobadas por una amplia 

mayoría que siguen sin realizarse. Todas estas mociones descritas son mociones que no 

significan grandes partidas presupuestarias en un Ayuntamiento que tienen un presupuesto de 

casi 100 millones de euros. Únicamente se necesitan ganas de trabajar para ayudar a los 

vecinos de Sagunto y prestar unos servicios dignos y acordes a los impuestos que se pagan. 

Por todo esto es por lo que el equipo de gobierno con parte de la oposición no quiso 

aprobar una moción que presentamos hace tiempo de control y seguimiento de ruegos y 

mociones porque lógicamente si tuviéramos esa comisión de seguimiento de las mociones y 

ruegos que salen aprobadas, saldría a la luz todas las que se quedan en el cajón del olvido.  

Otro de los problemas enquistado del equipo de gobierno es que sigue olvidándose de 

prestar un servicio acorde a los impuestos que piden. A ciertas zonas de nuestro municipio, 

como puede ser Almardà, Monasterios, Monte Picayo, entre otros, lo podemos observar con 

las solicitudes de Monasterios que sigue solicitando año tras año la segregación para unirse a 

Puzol y lo hacen porque no damos solución al problema que tienen, pero es que luego si nos 

vamos a Almardà, seguimos teniendo las mismas reivindicaciones que tenían en la legislatura 

del 2019, eso sí, el carril bici sí que lo han puesto. Pero el tema de la playa del litoral ha salido 

reflejado aquí como que se va por buen camino, a ver, llevamos seis años, si no empezamos a 

ir por buen camino, al final no habrá camino. Vamos bastante lentos, la administración es 

lenta, pero también hay varios partidos que a nivel nacional tendrían que tener peso y estamos 

hablando de Sagunto y no de un pueblo de 3.000 o 2.000 habitantes, que también se merece la 

defensa porque sus votos valen lo mismo, pero es que estamos hablando de un municipio de 

70.000 habitantes que tiene previsión de seguir creciendo y veo que las playas siguen estando 

igual de degradadas. Sigue faltando también un incremento de seguridad. Sigue solicitando 

Almardà después de 6 años de gobierno socialista seguridad, seguridad y seguridad. Se 

pusieron unas cámaras para control del tráfico y seguridad a propuesta de VOX eso mejora 
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algo, pero es que aún falta mucho más. En todas las zonas diseminadas, no sólo Almardà, en 

más núcleos diseminados la policía hay veces que no pasa, nos estamos encontrando con una 

situación de que un municipio de 70.000 habitantes hay veces que tiene dos patrullas para 

patrullar todo el término municipal, dos coches. Venir aquí y alardear de que hay una 

inversión en la central de la policía local que la respetamos, la justificamos, la alabamos, pero 

eso es un parche, lo que hay que mirar es a futuro y que no nos pille el toro, porque cuando 

venga la Gigafactoria vamos a crecer. 

El último punto de mi intervención, podría comentar también que nos convocan a las 

comisiones de presupuestos, pero no nos dan acceso al expediente porque está en tramitación 

hasta el día siguiente, y eso no puede ser, si a mí me convocan para una comisión es porque el 

expediente ya tiene que estar abierto. El Ayuntamiento sigue incrementando impuestos y tasas 

a los ciudadanos como hemos podido ver últimamente, tasa de deporte, tasa de residuos, pues 

para qué, lo podría decir bien claro, es para subirse los sueldos. 

Sacamos otro tema y es que normalmente, el equipo de gobierno suele estar trabajando 

en ello cuando sacamos la oposición un tema y preguntamos por algo el equipo de gobierno 

siempre suele estar trabajando en ese y si no, se va a poner a ello. Pero luego pasan meses y no 

hay avances. También podríamos hablar de los 100.000€ que dan en ayudas internacionales 

cuando aquí a nivel municipal son necesitados por determinadas personas con carencias que 

necesitan para sobrevivir. En Sagunto también existen personas que están muy mal, pero hay 

algunos que prefieren priorizar en otros países que en Sagunto. 

El Sr. Rovira hablaba también de la vivienda y ha criticado a los grandes tenedores, a 

los fondos buitres, pero no ha criticado a los ocupas que encima tienen actitudes indecentes, 

amenazantes, que se enchufan a la luz y al agua ilegalmente y que encima hace tiempo 

amenazaron a trabajadoras sociales. Habrá personas que ocupen que sean familias honradas y 

honestas que dentro de sus necesidades, pero hay otras personas que ocupan con otra 

intención. Tendríamos que defender a los vecinos de Sagunto ante esas situaciones. 

Podría hablar también de la deuda que tenemos con la desaladora, su mala gestión, no 

se han conseguido grandes avances, también el Plan de Inundaciones sin efecto, sin tener de 

momento un tanque de tormentas, sin mejoraras significativas para evitar inundaciones en 

ciertas zonas, podría hablar sobre la falta de previsión del incremento poblacional con la 

llegada de la Gigafactoria, falta de previsión en la escasez de centros escolares, falta de 

previsión en los centros de salud, solicitar la ampliación del hospital, la ampliación de la 

policía local con una central nueva donde se pueda albergar un cuerpo de policía acorde al 

número de habitantes y a las dimensiones de nuestro término. 

Han pasado 6 años de gobierno socialista y han sido incapaces de ser previsores, se 

han centrado en su ideología y en su agenda 2030 apoyada también por el PP, donde su 

prioridad son los carriles bici, la destrucción de las empresas obligándoles a realizar 

inversiones millonarias para reducir el CO2 , aun teniendo informes que dicen que la calidad 

del aire en Sagunto es buena, crear informes y estudiar dónde ubicar sus futuras zonas de bajas 

emisiones, sus ayudas internacionales, el incremento de contratos menores a dedo y posibles 

fraccionamientos donde hemos llegado a ver informes en contra del Secretario y un largo 

etcétera que no favorecen en nada a los vecinos de Sagunto. Pero todos sabemos lo que 

sucederá en este pleno, nosotros lógicamente vamos a criticarlo, ustedes dirán lo buenos que 

son, pero lo que no va a mentir nunca es la hemeroteca, porque actualmente se quedan todos 

los plenos grabados. Con el poco tiempo que hemos estado a nivel de la Generalitat en el 

gobierno hemos conseguido también el Bien de Interés Cultural por el Alto Horno, hemos 

conseguido también que se trasladara el Archivo a una nave en condiciones y al final nosotros 

vamos a seguir en nuestra línea que es trabajando, fiscalizando y controlando al equipo de 

gobierno y recordando al equipo de gobierno, para bien y para mal, las cosas que hagan bien y 

las cosas que hagan mal. Gracias”. 
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El Sr. González expone en este momento. “Buenas tardes, el discurso del Sr. Alcalde 

ha sido, como siempre, con muy buen talante, fruto de la buena oratoria que tiene Darío 

Moreno, pero ese talante oculta detrás otro tipo de comportamientos hacia las personas que 

conformamos este pleno; quiero decir con esto que el Alcalde de Sagunto ha reducido este 

pleno a un sainete, pues lo que se supone que es el máximo órgano de representación del 

municipio se ha convertido, en sus sesiones ordinarias, en un mero trámite cuando no tienen 

más remedio que pasar por aquí a levantar sus 13 brazos.  

Por otro lado las propuestas o mociones presentadas por la oposición desde que está el 

Sr. Moreno, han sido menospreciadas, tratadas como ruegos ante los que el gobierno, por 

mucho que los aprueben por quedar bien de cara a la galería, lo que hace normalmente es 

guardarlos en un cajón y olvidarse de ellos. En algunos caso es cierto que esas propuestas 

salen adelante, por ejemplo, la de los patios abiertos ha salido adelante, después de negarnos 

el pan y la sal durante años y ahora van haciendo bandera del programa de patios abiertos, 

algo que me parece fenomenal y aplaudo esa decisión, pero tengo que recordar que Iniciativa 

Porteña hizo bandera de ello durante mucho tiempo y siempre recibimos la negativa por parte 

de quienes ahora gobiernan.  

Cuando hablo del maltrato a la oposición, lo hago con conocimiento de causa. Cuando 

ustedes se encargan de silenciar a esas comisiones que se llaman informativas, dándonos la 

oportunidad de realizar ruegos y preguntas. Normalmente casi todas las comisiones llevan en 

el orden del día ruegos y preguntas y no llevan cuestiones que son de importancia para el 

municipio, no existe esa información. El Sr. Rovira hablaba de que es muy importante la labor 

de fiscalización de la oposición y es imposible la fiscalización o llevarla adelante cuando se 

nos niega la información. Vamos a oscuras a esas comisiones informativas y preguntamos 

aquello que pensamos que se puede estar haciendo o que pensamos que está bien o está mal. 

Sin embargo luego nos encontramos con temas como, por ejemplo, en el último pleno que 

trajeron una modificación de 19 puntos de urbanismo que bien se podían haber tratado en 

diversas comisiones y que, sin embargo, ustedes prefirieron, como digo, llevarlo en plan 

oscuro, lo cual nos hace desconfiar Sr. Moreno. Hay que ser conscientes de que en la 

oposición se encuentran los representantes elegidos por 14.786 ciudadanos, frente a los 16.054 

eligieron al equipo de gobierno, un 51% de los ciudadanos, pero no pueden ustedes 

menospreciar a ese otro 47% que decidieron votar a quienes estamos en la oposición, y que, 

como representantes de ellos, queremos tener una información clara y transparente, algo que, 

como digo, en este momento y desde hace ya bastante tiempo no se da. Entiendo que ustedes 

están menospreciando a ese 47% de ciudadanos del municipio y, por lo tanto, mi primera 

objeción va a su manera de gestionar precisamente la transparencia y el respeto hacia esta 

institución. 

Aunque lo que voy a comentar a continuación no son asuntos de competencia 

municipal, sí que lo son de obligatoria defensa por parte de los representantes de este 

Ayuntamiento, concretamente y lo que voy a decir es repetitivo sobre lo que han dicho 

también otros portavoces, el transporte público hacia Valencia o Castellón especialmente 

desde el Puerto es un auténtico desastre. Ustedes pueden echarle la culpa a quienes mandan en 

la Generalitat e incluso, Sr. Moreno, puede tener la desfachatez de organizar una 

concentración en la Tenencia del Puerto y aunque me mira raro el Sr. Rovira, sí hablo de 

organizar junto a su compañero Rovira, utilizando para ello a la Asociación de Vecinos de la 

Victoria. Me pregunto cómo se puede hacer eso después de que ustedes han estado 8 años 

gobernando en la Generalitat Valenciana. No ha mejorado ni un milímetro el transporte 

público en los 8 años de gobierno de su partido en la Generalitat Valenciana. Nuestros vecinos 

y vecinas viajan como sardinas en lata en los autobuses que salen hacia Valencia sin que nadie 

escuche sus quejas, en algunos casos quedándose en tierra a la espera del siguiente autobús y 

en otros casos sin que haya un siguiente autobús. Tenemos que ser conscientes de que esa 

manera precaria de viajar por la autovía, con decenas de pasajeros de pie es un riesgo para la 
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vida de nuestros vecinos y vecinas y corren peligro con esa forma de viajar hacia Valencia, 

por lo que ruego una vez más que se pongan soluciones. Yo trabajo, entre otras cosas, los 

temas de seguridad en Arcelor y les garantizo que ante riesgos mucho menores a estos se 

toman medidas. Aquí se está corriendo un grave peligro de que en el caso de que haya un 

incidente, haya personas heridas en el mejor de los casos. Y ya que hablamos de soluciones, 

tengo que insistir en que llevamos años pidiendo un tren de cercanías hasta el Puerto, coincido 

con el Sr. Roberto Rovira. A esa petición y tras los últimos acontecimientos de la llegada de la 

mega factoría se suma la petición de metro hasta el Puerto y Sagunto. Ustedes, tan amigos de 

las fotografías, han encontrado la oportunidad de vendernos una estación del AVE en 

Sagunto, algo que asegura el Sr. Alcalde, que han defendido ante el gobierno en Madrid; pero 

me pregunto por qué se es tan servil ante la negativa de ese tren de cercanías o el metro hasta 

el Puerto. No entiendo cómo no se nos ofrecen lanzaderas, me parece absurdo que nos 

planteen nuevamente autobuses entre el Puerto y la estación de trenes, es un auténtico insulto 

y vuelvo a repetir la palabra menosprecio hacia el Puerto. Lógicamente hablo del Puerto 

separando un núcleo de otro. Por eso insisto en que tenemos que seguir peleando para 

conseguir que la administración actúe con un mínimo de raciocinio. Nuevamente pido, como 

hemos hecho en algunas mociones, que se soliciten las reuniones a las que podamos acudir los 

portavoces de la oposición. No queremos fotos, queremos hechos y de momento hechos no 

tenemos ninguno en este sentido.  

Otras cuestiones que superan la competencia municipal y aquí el Sr. Alcalde ha 

hablado de las infraestructuras viarias, aunque he de decir que con la llegada de la 

Wolkswagen ha supuesto un avance en las conexiones entre la V-23 y la AP-7. Pero esas 

conexiones son absolutamente insuficientes para tener a nuestro pueblo, nuevamente el 

Puerto, bien conectado. Nos encontramos con que el desdoblamiento de la V-23 y las 

conexiones de la A-23, parece que han pasado al olvido, no aparece en ningún lado la 

intervención en esas carreteras cuando deberían estar en ejecución ante la que parece que se 

está avecinando cuando esté en marcha la Gigafactoría probablemente habrá un incremento de 

movilidad de ciudadanos y por lo tanto, hace falta que todas esas infraestructuras estén 

ejecutadas. Y si esas conexiones del Puerto por el sur son importantes, no lo es menos el 

reiteradamente solicitado puente de conexión entre las playas de Canet y el Puerto, nuestra 

conexión hacia el norte. Ante una pregunta en urbanismo por este tema, se nos dijo que habían 

puesto objeciones desde la Generalitat Valenciana, también dijeron que desde el 

Ayuntamiento de Canet, pero me preocupé de preguntarle a Pere y me dijo que desde Canet 

no habían puesto ninguna objeción a ese puente y que ese cambio de plan urbanístico o ese 

plan especial había sido poco menos que abandonado por este Ayuntamiento. Entiendo que 

duele que a uno le digan que no, pero ante una cuestión razonable como es esa conexión entre 

ambos núcleos de población, entre el de Canet y el del Puerto, creo que el Ayuntamiento de 

Sagunto tiene que seguir insistiendo, no es normal y los vecinos del Puerto miramos hacia 

arriba y vemos siete puentes o pasarelas aquí en Sagunto, y que en el Puerto contemos con un 

badén y el puente de la mini fe. Créame señor Alcalde, eso es injusto y no es racional.  

No todo han sido malas noticias, sin lugar a dudas el gran proyecto de este año ha sido 

la conclusión de la primera fase del Pantalán ante lo cual todos nos tenemos que felicitar, pero 

también ha surgido un nuevo problema que dificulta la ejecución de la segunda fase, cuya 

licitación iba a salir este mismo año, sin embargo estamos a la espera de una reunión que le 

solicitamos al Sr. Alcalde hace casi dos meses, pues en IP nos tememos que habrá que insistir 

para que la Autoridad Portuaria cumpla con sus compromisos, y ya que hablamos de la 

Autoridad Portuaria tenemos que hacer referencia al proyecto de integración del puerto 

comercial en la ciudad, una cuestión que según el plan inicial ya debería estar terminada o, por 

lo menos, muy encaminada, pero que tal y como se puede ver está todavía muy verde, sea por 

un concurso de ideas o sea porque hay que garantizar el paso de camiones a los Astilleros, 

pero ese proyecto también lleva camino de enquistarse. Sr. Alcalde creo que es necesario y 
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urgente que se pongan las cartas boca arriba y veamos realmente y que hablemos de plazos y 

nos dejemos de historias de concursos de ideas, de que si tienen que pasar tres camiones al día 

para ir al Astillero. Todo eso tiene solución en el tiempo y en la ejecución de algunas 

pequeñas obras. 

También echamos en falta que en alguno de los presupuestos de la Generalitat 

aparezcan fondos para proyectos ya prometidos en anteriores legislaturas. Hablamos de la gran 

problemática y falta de recursos para la salud mental, creo que esa ha sido una de las grandes 

faltas en el discurso del Sr. Alcalde hoy, porque es un problema que va creciendo, es un 

problema que afecta tanto a nuestros jóvenes como a las personas más adultas y que requiere 

de una intervención eficaz por parte de la administración. Hoy volvemos a reiterar nuestra 

petición de que ustedes cumplan con sus promesas y me refiero a aquellos que han gobernado 

en Valencia y a los que están gobernando de construir un centro de rehabilitación y 

reinserción social o centro CRIS a lo que hace un par de años añadieron la necesidad de una 

residencia para personas con problemas de salud mental, aquí todo el mundo se llena la boca 

con su preocupación por la falta de recursos, pero la realidad es que a la hora de la verdad es 

que no se pone el debido entusiasmo para conseguir esos recursos. Por ejemplo, me gustaría 

que alguien nos explicara los avances que hay sobre el centro de salud mental infanto-juvenil, 

que el Partido Socialista pensaba situar en la Plaza Ibérica. Creo que ahí hay un recurso que se 

está desaprovechando, podría tener otros usos si no se va a hacer ese centro de salud mental 

infanto-juvenil y, por lo tanto, yo reitero la necesidad de que también, en este caso, se den 

soluciones. 

En cuanto al Patrimonio Industrial que veo que os ponéis medallas cada año, pero 

realmente los avances están siendo más bien escasos y muy lentos. Con un Museo vacío de 

contenido o con el Horno Alto sin tener una fecha para darle accesibilidad. La Gerencia cuya 

primera fase fue ejecutada, que tengo que decir que en esta primera fase está fallando el 

mantenimiento, hay cuestiones que hablan de dejadez y que creo que deberían echarle una 

ojeada para que esa lucidez que tenía la primera fase cuando lo abrieron se mantenga. Está 

muy bien inaugurar proyectos, pero luego hay que mantenerlos. De la misma manera que en el 

Pantalán se habiliten esos locales de ocio y que se hagan cosas que realmente permitan 

mantener esa lucidez que han dado. Yo personalmente estoy encantado con la primera fase de 

la Gerencia, con el Pantalán, pero me gustaría que no caigamos en esos ámbitos, como en el 

resto del municipio, en la dejadez, la falta de mantenimiento y en la suciedad.  

Proyectos como el de Paseo y la fachada marítima del Puerto parecen estar encallados 

ante la falta de gestión administrativa y también de recursos económicos. Anunciaron a 

bombo y platillo una transformación de esa zona y de momento no le destinan ni un céntimo 

en el presupuesto del 2025. Me gustaría saber de dónde vamos a sacar los fondos para hacer 

esa gran inversión en el paseo marítimo, porque hablaban de 15 millones de euros, eso me 

gustaría verlo. Por otro lado, en la misma zona tenemos abandonado a su suerte el Delta del 

río Palancia, una cuestión en la que insisto. El Delta del Palancia fue cedido al Ayuntamiento 

de Sagunto, todos nos congratulamos de que por fin teníamos la posibilidad de intervenir en 

ese Delta y, sin embargo, por parte municipal no se ha hecho absolutamente nada en un 

espacio que sí que podría ser un pulmón verde para el municipio y que tiene unas dimensiones 

de más de 100.000 metros cuadrados. 

También y dado que estoy hablando del Delta me gustaría hablar de la iluminación del 

Sendero Azul, otra cuestión que viene reivindicando IP, que con nuestros escasos medios 

hemos demostrado que con poquito se podría ganar mucho en ese espacio. Se nos ha dicho 

que se está planteando la iluminación de ese Sendero Azul y esperamos que cuando ese 

proyecto se vaya a llevar a cabo se nos informe, no como se está haciendo habitualmente en 

las comisiones, y se nos deje la oportunidad de verlo, de estudiarlo y si podemos aportar algún 

tipo de mejora. Espero que no sea necesario.  
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Siguen vigentes los problemas de suciedad en las calles del Puerto y pendientes del 

reasfaltado de numerosas calles, que dada la falta de inversión, van aumentando cada año. 

Ustedes licitaron y adjudicaron varios paquetes y seguimos a la espera. Pasa como con 

tantísimas cosas que se quedan en el tintero o que no sé por qué se retrasan tanto realmente. 

Por ejemplo, en el Casino Gerencia han rescindido el contrato a la empresa contratista después 

de tres años que empezaron las obras, aquello está en un estado bastante penoso y, por lo 

menos, creo que deberían pedir disculpas por haber perdido medio millón de euros de los 

fondos europeos y también espero que esa licitación, que ahora estamos en una nueva 

redacción por las faltas que hay en el proyecto, sea inmediata, la del Casino Gerencia. 

Por último quiero hacer referencia al pelotazo urbanístico que ustedes aprobaron en el 

último pleno. Quiero insistir en que han regalado edificabilidad y han dado mayor densidad de 

viviendas, aparte de incrementar plantas en los edificios que se pueden construir en diversos 

ámbitos del Puerto. Vamos a seguir denunciando este atropello y vamos a llegar hasta donde 

tengamos que llegar para demostrar que no se ajusta a la legalidad, pues es una modificación 

en toda regla del Plan General.  

Acabo diciendo o volviendo al principio, Sr. Alcalde su discurso ha sido muy loable, 

muy bonito, pero quiero que ustedes cumplan con la oposición, con ese 47% de vecinos que 

están aquí delante representados y que sean transparentes. Ustedes venden transparencia y este 

Ayuntamiento es de todo menos eso. En esa fachada tan bonita, hay una parte oscura, quizá es 

que van muy sobrados, tienen 13 votos, pero creo que no se dan cuenta que no están actuando 

de manera consecuente con los concejales que tienen ahí (en la oposición), lo que han hecho 

ahora con los presupuestos y que ha nombrado el Sr. Gil, me parece absolutamente 

desproporcionado, presentar o dar cuenta el viernes y pretender en ocho días aprobar los 

presupuestos, que luego la oposición, a lo mejor, no hace nada por mejorarlos, pero su 

obligación es, al menos, darnos esa oportunidad, algo que ustedes no han hecho. Nada más.” 

 

Toma la palabra el Sr. Catalán. Manifiesta: “Buenas tardes. Hechos y realidades y (lee 

titulares de prensa), “sólo Sagunto incrementó su deuda Morvedre durante el pasado 

ejercicio”, “Sagunt arrastra un déficit de 2,5 millones del primer semestre del año”, “el 

Ayuntamiento de Sagunt da un paso atrás en transparencia y cae del notable”, “la 

transparencia y los contratos menores generan críticas en Sagunto”, “el Ayuntamiento vuelve 

a rebasar el plazo legal del pago de sus proveedores”, “el mal estado de la estación de Renfe 

levanta ampollas en Sagunt”, “el Casino alerta del deterioro del entorno en los más de dos 

años con obras”, “los ingresos de los ediles de Sagunt aumentaron un 40% en el último año”.  

Sr. Darío, su partido lleva gobernando 10 años este Ayuntamiento, y usted 5, no es 

nuevo y pasan las semanas y no pasa absolutamente nada y lo poco que pasa lo acabáis de ver: 

aumento de la deuda, falta de transparencia, incremento de las tasas, reducción de las 

bonificaciones, acceso a la vivienda más cara y más imposible, inseguridad ciudadana, sube la 

crispación entre nuestros vecinos, pagamos más y la ciudad cada vez está más sucia, se 

incrementan las bajas del personal del Ayuntamiento y no se reponen, se reducen los servicios 

entre otras muchísimas cosas que vamos a ir desgranando. Sr. Alcalde, llevamos media 

legislatura, usted legislatura y media, y es muy consciente de que las cosas en casa no van 

bien. Y no nos valen más excusas ni cortinas de humo, porque ya no es nuevo en esto, le van 

conociendo bien y no engaña a nadie, así que póngase a trabajar porque todo lo que a 

continuación vamos a poder escuchar es el fiel reflejo de su mala gestión y del poco tiempo 

que pasa usted en su despacho, porque unos por otros y la casa sin barrer. 

Respecto a la Organización Municipal, lectura de los ingresos de los ediles aumentan 

un 40%, nos encontramos ante el gobierno más caro, de la historia de nuestro consistorio, con 

mayor subidas de sueldos y sobretodo, con un incremento en número y sueldo de asesores; 

algo que nos sigue desconcertando y le hago esta pregunta directa ¿cuántos asesores más 

necesita?, porque nosotros ya perdimos totalmente la cuenta, tanto con el número como del 
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gasto que suponen a los bolsillos de nuestros vecinos. No seremos los primeros que le digan 

que el presente y futuro de sus redes sociales no se lo van a pagar los ciudadanos, porque a 

éstos ya no les engaña más. Por no hablar de sus trucos de magia para esconder que el 

Ayuntamiento no tiene dinero, por un gasto excesivo e incontrolado derivado de una pésima 

gestión económica y no hay dinero ni en la recta final ni a mitad de año, pidiendo muchas 

veces y en muchas ocasiones al personal de los diferentes departamentos para que hagan 

maravillas, que hagan lo imposible para sacar adelante el consistorio y si no fuese por ellos 

ustedes ya hubiesen hundido este barco. Y todo por plantear unos presupuestos totalmente 

desajustados de una realidad que les supera y que no saben gestionar de forma eficaz. Una 

realidad que les ahoga y ahoga a la ciudadanía con la triste fiesta del gasto abusivo y 

descontrolado que pretenden que pague el contribuyente. Y le diré que esto nos entristece y es 

muy frustrante para la oposición, porque ver cómo aumenta las tasas y los impuestos, reducen 

las bonificaciones a nuestros vecinos y encima aumenta la deuda del Ayuntamiento, es 

realmente desesperanzador y a la magia se le une el juego de trileros para engañar a la 

ciudadanía.  

El 14 de septiembre, Sagunto baja el IBI al mínimo para paliar la obligada subida tasa 

de basura, pero señores es que en octubre de 2023 el gobierno de Sagunt aumenta tres 

impuestos, entre ellos el IBI. Esto a mi parecer y todos los componentes de mi grupo se llama 

improvisación y esto en gestión municipal no se puede permitir. Y déjenme decirles que 

plantear unos presupuestos en tiempo no es, ni mucho menos, sinónimo de hacer un buen 

trabajo, repito, hay números rojos allá por donde se mire y si no llegamos a final de mes es por 

una nefasta gestión económica que les tiene hasta el cuello. Sr. Alcalde no le salen las cuentas 

y esto usted lo sabe. Sube el IBI, lo baja, suben las tasas deportivas, parece que la salud ya no 

importa, sube la plusvalía a tipos máximos, pero esto no parece importarle y lo traen de 

tapadillo, sube la tasa de basuras con el famoso “tasazo” o “basurazo” de su estimado Pedro 

Sánchez, donde la ciudadanía pasara a pagar de 52€ a 111€. Se reducen las bonificaciones 

como las del impuesto de circulación de los automóviles híbridos, parece que ya no somos tan 

“eco” cuando hace falta dinero. Se recortan actividades deportivas por falta de presupuesto 

aunque se le quiera llamar reajuste presupuestario. Es claramente un tijeretazo deportivo y a la 

salud y no lo digo yo, más de dos meses sin poder hacer gimnasia en Sagunt. Por no dejarnos 

las ayudas y subvenciones que se mantienen igual cuando la vida sube y a la buena gente da su 

tiempo por mantener viva nuestra ciudad esto les mata. Y así podríamos continuar hablando 

de recortes de un partido que parece mentira que abandere el progresismo y que se haga llamar 

partido socialista obrero español, creyéndose cerca del pueblo y alejándose cada vez más de 

él. Y de esto usted es perfectamente consciente, como también lo es de que no debería 

permitir, y lo hace, un gasto superfluo como querer comprar un escenario por 40.000€ y por 

otro lado, dejar caer la UNED por 50.000€. Pero no se preocupe que la gente tiene memoria y 

siempre recordarán que este alcalde socialista hizo desaparecer la UNED de nuestra ciudad, y 

no lo digo yo (lee noticia): “la UNED se va de Sagunto, decisión unilateral del 

Ayuntamiento”. Un gran ejemplo de cómo no se puede gestionar peor un consistorio, ejemplo 

de tantos otros que hace que nos encontremos en números rojos, unas cifras que no le 

permiten ver con claridad y entendemos, de verdad que lo entendemos, su preocupación, 

porque los barrios están como están, el reasfaltado llega mal y tarde, y a pesar del anuncio que 

se hizo a bombo y platillo, la realidad es que esa partida no da más que para tres o cuatro 

parches y la ciudad necesita ya urgentemente un plan ambicioso de reasfaltado tras 9 años de 

inacción de vuestro gobierno. 

Por otro lado, no sé si se dan cuenta de que la ciudad está triste, falta iluminación, en 

algunos casos inexistente y en otros muy pobre, sobre todo en zonas comerciales que 

necesitan de una luz especial para hacer brillar nuestro comercio local, pero a usted esto 

parece no importarle. Y si en algún caso se mejora la luz, como es el caso de Ciutat Vella, es a 

expensas de una ayuda de Diputación, porque plantearla usted en sus presupuestos mejor no, 
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porque no puede y lo sabe. Leo titular: “el alumbrado público de Ciutat Vella será renovado 

para mejorar su eficiencia energética. El proyecto cuenta con una subvención de 550.000€ de 

la Diputación de Valencia”. Sin olvidar la inversión en instalaciones deportivas que cuesta 

verlas porque no las hay ni las ha habido durante los años que usted está gobernando, sólo hay 

que acercarse a la piscina de la Casa de la Juventud con un techo totalmente oxidado y con 

goteras que parecen cascadas, no lo digo yo que soy usuario, lo dicen el resto de usuarios que 

día tras día van a la piscina de la Casa de la Juventud. O el techado que tanto solicitan los 

clubes para las pistas exteriores del Tres de Abril o el juego del gasoil para calentar el agua, 

que en varias ocasiones, pensar en la ducha tras el entrenamiento es un sufrimiento, pero esto 

a usted le da lo mismo. Y Sr. Alcalde, cuando habla de inversiones y mejoras para los 

servicios públicos, habla de esto y lee…”Sagunt gastará 650.000€ más de lo previsto en la 

central de policía”. Como decimos su gestión llega tarde y mal, como también ocurre con 

nuestras queridas playas de Almardà, Corinto y Malvarrosa, Sr. Alcalde nuestras playas se 

mueren y ahora mismo cogería el móvil y le enseñaría tres fotos que acaban de publicar en las 

redes que no hay protección alguna a día de hoy en nuestras playas. Se mueren y no hay 

tiempo para más anuncios irreales, es tiempo de trabajar, de convocar las comisiones de 

playas que haga falta, no podemos tirarnos meses y meses sin tener una comisión especial de 

playas, de reunirse con Miteco, la guía aún no la tenemos pese a sus anuncios que ya sabemos 

que le gusta mucho, con la Generalitat y con las asociaciones que defienden el litoral para que 

no desaparezca, pero a usted esto, de nuevo, parece que no le importe, eso sí, el vídeo en la 

playa y no perder la oportunidad de aparecer en algunas de las acciones como la cadena, que 

por cierto, se fue a poner en el límite con Canet, que justo esa zona está relativamente bien, no 

vino donde tenía que venir para mostrar la realidad. El proyecto de falsa urgencia de Costas 

para las playas de Almardà, Corinto y Malvarrosa es un atentado más a estas playas 

sacrificadas porque le gustan los anuncios, y si son millonarios mejor, así se cuelga la 

medallita, pero no engaña al contribuyente que siente que por muchos millones que se 

anuncien su vida no cambia, no mejora, su barrio se ensucia y no se limpia y su bolsillo con 

ustedes al frente tiembla cada mes porque este Ayuntamiento en vez de estar cerca, ayudar, 

incentivar, promover, ahoga. Es evidente que no se está haciendo lo suficiente como que 

tampoco se encuentra a la altura de las expectativas de los votantes que confiaron en usted, de 

hecho se está haciendo lo justo para cumplir expediente. 

Como es el caso de la SAG, más de lo mismo. Nos vende una nueva gerencia, para 

qué. Anunció que vendría el Salvador cual caballo blanco apareciendo para mejorar el servicio 

y por el momento ni Salvador ni caballo blanco; cubrir expediente y solucionado. Eso sí, 

aumenta la suciedad, incrementa la crispación entre los trabajadores y que no se les olvide, 

trabajadores que son de la casa y que son nuestros vecinos. Aumenta el gasto y todo sigue 

igual o, mejor dicho, empeora. Pero de verdad se creen que es suficiente con una cuenta en 

redes sociales de la SAG y un par de noticias en prensa, porque están muy, pero que muy pero 

que muy equivocados, y este servicio es una de las grandes, por no decir, la mayor de las 

preocupaciones de nuestros vecinos y vecinas y parece que usted no lo sepa. Pero sí que lo 

sabe, claro que lo sabe y la realidad es que nuestra ciudad está pendiente de pagar una deuda a 

la SAG por su mala gestión económica con casi 40 facturas pendientes que ascienden a 1,2 

millones y que la mayoría corresponden a servicios prestados en 2021. Lee: “Sagunt Parc paga 

parte de su deuda con el riesgo de empeorar el servicio”. El servicio no funciona y su falta de 

gestión encima cuesta a la ciudadanía más dinero extra. Como también sabe que tiene la 

oposición, quien debe fiscalizarle con manos medio atadas, pues nos cuesta Dios y ayuda 

lograr información, porque además de ser usted el Alcalde del gobierno más caro de la 

historia, es también el Alcalde de gobierno menos transparente de la historia reciente de 

nuestro consultorio. No lo digo yo aunque lo sufrimos, leo “el Ayuntamiento de Sagunto da 

un paso atrás en transparencia y cae del notable”. La falta de transparencia es una realidad que 

ya no tratan de esconder a pesar de los informes y reiteradas notas de prensa que redactamos 
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toda la oposición. Hay transparencia cero por parte de este equipo de gobierno, existe un 

portal de transparencia que de transparente tiene más bien nada. El acceso a los expedientes 

no se dan o se tarda semanas en darlo y cuando se hace, se da a lo que interesa, pero esto ya no 

sorprende a nadie y el trabajo de investigación que nos toca hacer para poder fiscalizar que es 

nuestro trabajo y derecho, es un tremendo desgaste. No juegan limpio y usted esto lo sabe. Un 

ejemplo más de la poca transparencia de este equipo de gobierno es que no nos dan acceso a 

los expedientes de los contratos menores y son más de 600 contratos menores los que ha 

realizado este equipo de gobierno del Alcalde socialista que ascienden a alrededor de 4 

millones de euros. Y como usted bien sabe, la utilización de contratos menores ha de ser 

mínima, pero es que también lo sabe el Síndic de Greuges que en el informe que realizó de la 

gestión del equipo de gobierno actual dio la razón del acceso a expedientes a los diferentes 

grupos políticos que así lo solicitamos.  

Y cómo no hablar de vivienda, del reciente pelotazo urbanístico que se acaba de 

marcar su equipo con el cambio masivo de 19 modificaciones urbanísticas, nada más y nada 

menos, de las cuales 5 o 6 son una vergüenza. Unos cambios que incrementan tanto el número 

de viviendas como las alturas de los edificios en áreas como el barrio de Churruca, la zona de 

Isla de Menorca o la Gerencia. Se van a construir más viviendas, prácticamente se van a 

duplicar respecto de los proyectos iniciales, mucho más pequeñas, muchas de ellas de unos 50 

metros cuadrados y pregunto ¿de verdad cree que realizar viviendas de 50 metros cuadrados 

mejora la vida de nuestros vecinos? es una auténtica locura, porque lo que no se va a mejorar 

y así lo estamos viendo, son las infraestructuras o servicios públicos. Sr. Alcalde, nosotros le 

preguntamos ¿a quién benefician estas modificaciones urbanísticas, a esos grandes tenedores 

que hace un tiempo usted iba a obligar a construir y que ahora les allana el camino y facilita el 

boom de la construcción? Hágaselo mirar usted e Izquierda Unida a quien seguramente no le 

perdonarán nunca sus votantes que haya apoyado este chanchullo urbanístico en nuestra 

ciudad.  

Por último voy a la inseguridad ciudadana y lo que voy a hacer es leer titulares para 

que no quede en boca de la oposición y nos tachen de mentirosos. “las agresiones sexuales 

empañan el descenso de la delincuencia en Sagunt”, “una pelea pone el foco de nuevo en una 

zona de Sagunt”, “amenaza con una pistola en una discoteca de Sagunt”, “detenido en Sagunt 

por ocupar un chalet fingiendo una estafa”, “alarma en unas fiestas al verse un hombre con 

arma de fuego”, “el abandono de animales en Sagunt va en aumento”, “detenido en Sagunt 

tras movilizar a varias patrullas policiales”, “vecinos de Doctor Palos exigen medidas contra 

la violencia en el barrio”, “los casos civiles aumentaron un 11% en los juzgados de Sagunt 

durante 2023”. Sr. Alcalde y equipo de gobierno no vengan a dar lecciones ni a pintar un 

mundo maravilloso, porque hay mucho trabajo por hacer y se hace trabajando en el despacho 

y pasando menos tiempo en la calle. Gracias.” 

 

Cierra este primer turno de palabra el Sr. Raro. “Buenas noches a todos y todas. Nos 

encontramos en este primer debate de política general de esta legislatura,. Siempre suelo 

comenzar agradeciendo el trabajo de funcionarios/as de esta casa, de la SAG, del Consell 

Agrari, de la Fundación, de Aigües de Sagunt que son nuestro conglomerado, porque 

posiblemente sin ellos y ellas, ya podríamos tener dirección política y oposición, que 

prácticamente nada de lo que podemos ofrecer a la ciudadanía lo haríamos. Obviamente a mí 

me toca defender el trabajo de mi equipo, de mis 11 concejales y del Alcalde. Como sabéis 

esta legislatura hicimos una renovación de la mitad de nuestro equipo y hay que poner en 

valor el gran trabajo que han hecho los concejales que se incorporaron en junio del 23 y los 

que continuábamos desde la legislatura pasada. Si hoy el Alcalde puede hacer un discurso 

positivo de esta ciudad es porque este equipo que conformamos es positivo para la ciudad y 

porque la ciudadanía nos dio el mando de esta ciudad porque confió en nosotros y creo que 

estamos respondiendo bien, especialmente poner en valor la figura del Alcalde. Hablamos de 
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que Sagunto está en el mapa y no lo digo yo, semana tras semana suelo recibir a empresarios 

que se quieren implantar en la ciudad por gestionar las concejalías de actividades y de 

urbanismo. Si escucharan el discurso del Sr. Catalán todos saldrían corriendo, pero por suerte 

hay cerca de 10 empresarios que quieren venir cada mes a conocer y todos dicen que Sagunto 

está en el mapa, y si Sagunto está en el mapa es gracias al trabajo de este Ayuntamiento en 

general, del equipo de gobierno y especialmente del Alcalde. También hay que poner en valor 

el trabajo del concejal de Izquierda Unida, un socio leal, que colabora con nosotros en trazar 

esta gran ciudad que somos y vaya para él también el mensaje y esperamos trabajar dos años y 

medio más.  

Respecto a la oposición no quiero dar una gran réplica porque creo que le toca hoy al 

Alcalde también, pero recordaba últimos debates que hemos tenido en los plenos, y quiero 

agradecer el tono del Sr. González, del Sr. Gil y del Sr. Vila. Creo que obviamente tenemos 

diferencias ideológicas en algunos casos, no se las voy a explicar yo porque seguro que lo 

hace el Alcalde, las tenemos, pero siempre hemos mantenido un tono y al final reconocéis que 

gran parte de las cosas que se hacen en esta ciudad son positivas y que queda mucho por 

mejorar. Para que la ciudad avance estos discursos que hoy habéis tenido, obviamente, pese a 

que tengamos diferencias de modelo de ciudad, diferencias ideológicas o incluso 

enfrentamientos puntuales, pero creo que habéis hecho discursos de fomento de la ciudad, de 

crecimiento de la ciudad y seguiremos mejorando y gracias por las aportaciones que hacéis y 

si tenemos que mejorar en transparencia puntualmente, pues lo intentaremos. 

Respecto a la intervención del Sr. Muniesa dos, simplemente no la veáis por favor, si 

la ven fuera de aquí nadie querrá invertir en Sagunto y los ciudadanos de aquí pues 

simplemente si lo escuchan querrán huir, así que por favor la intervención del Sr. Catalán no 

la escuchéis. Gracias.” 

 

En este punto del debate vuelve a intervenir el Sr. Moreno. Manifiesta: “empiezo 

agradeciendo en general y lo voy a hacer con Compromís, VOX e IP el tono utilizado en 

vuestras intervenciones. Son tonos constructivos y eso que, evidentemente con VOX tenemos 

una diferencia ideológica muy grande, pero que no nos ha impedido en determinados 

momentos también votar a favor porque era en beneficio de la ciudadanía. Permitidme entrar 

un poco en cada uno de los elementos. 

En cuanto al Sr. Gil agradecer el tono, si te digo la verdad puede que haya sido el tono 

más constructivo en lo que va de legislatura. Voy a hacerte una pequeña crítica con humor, 

pero decir que Compromís defiende un modelo de ciudad equilibrada y el PSOE no, cuando 

nosotros tenemos un porcentaje de voto similar en todo el municipio y Compromís lo 

concentra en un núcleo urbano particular, permíteme que lo ponga un poco en duda, o al 

menos la ciudadanía no lo percibe así. Yo no me atrevería a decir que el partido Socialista 

tiene una visión de una ciudad más a lo grande que Compromís, pero al menos estaremos al 

nivel, al menos la ciudadanía nos respalda. Voy a reconocer, creo que en este Debate del 

estado del municipio también es importante hacer autocrítica y he intentado ponerla en mi 

discurso, evidentemente intento hablar positivamente de todo el trabajo que hay detrás, pero 

obviamente hay ámbitos en los cuales la acción del gobierno querría ir más allá pero no ha 

podido por las limitaciones que sean o tal vez nosotros también nos hemos equivocado en 

algunas cosas. Habéis comentado los diferentes partidos de la oposición problemas a la hora 

de la participación y os puedo asegurar que no forma parte de ninguna estrategia deliberada de 

intentar ocultar información, aquí hay dos ámbitos diferenciados, una el titular que se ha 

esgrimido sobre que Sagunto ha retrocedido en transparencia ha tenido que ver estrictamente 

con una persona responsable administrativa que tiene que estar subiendo todos los datos 

correspondientemente a la página web y durante unos meses ha habido un descuido de esas 

funciones, desde luego eso lo asumimos como un fallo que hemos tenido como equipo de 

gobierno y desde luego no debería haber ocurrido, ya se están poniendo en marcha medidas 
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precisamente para que eso no vuelva a ocurrir, es algo que habéis denunciado y desde luego 

también hay que reconocer errores. Con respecto a comisiones o a tiempos apresurados, la 

motivación real detrás de ello es que todos sabemos cómo funciona a veces la administración 

y lo que cuesta sacar determinados proyectos administrativos hacia adelante, con lo cual hay 

una presión por parte de las diferentes concejalías y, desde luego por parte de la Alcaldía por 

intentar sacar estos temas lo más rápido posible y es cierto, lo reconozco, que en determinados 

momentos y en determinados asuntos hubiera sido deseable un debate más reposado, un 

mayor tiempo para poder analizar las propuestas, justo antes de iniciar el pleno os comentaba 

precisamente de un asunto que va a requerir de esa celeridad. Ojalá también pudiésemos 

hablar más en profundidad de estos temas, pero la realidad a veces se impone y la voluntad de 

dar un servicio a la ciudadanía a nosotros a veces también nos lleva a querer apretar al 

máximo los plazos para poder tener las cosas en vigor o las construcciones hechas o los 

servicios prestándose a la ciudadanía. Es posible que en esa obsesión por intentar ir lo más 

rápido posible porque ya nos da la sensación de que hemos perdido demasiado tiempo en la 

parte administrativa, pues hayamos perdido algo del debate que se puede dar entre los 

diferentes partidos políticos y que creo de verdad que enriquece. Decía VOX precisamente 

que hacemos caso a algunas de las mociones que aprobamos, pero a otras no tanto y yo lo digo 

de verdad, no creo que la solución esté en una comisión, lo votamos en contra en su momento 

pero porque al final una comisión, crear un órgano más para hacer un seguimiento específico 

para este tipo de cosas, creo que para eso estamos ya los partidos políticos y que para vosotros 

nos recordéis las cosas que no hemos podido cumplir todavía, aunque sí que forman parte de 

la hoja de ruta del equipo de gobierno y también para que algunas cosas las podamos sacar 

adelante. Yo no creo que la comisión, creo que forma parte de una de las obligaciones como 

partidos políticos el que vosotros nos recriminéis o recordéis aquellas cosas que no hemos 

cumplido y también que podamos avanzar en algunas de ellas, pero en cualquier caso vaya por 

delante esa autocrítica de que siempre desde luego hay espacio de mejora y que ya digo que 

hay dos ámbitos diferentes, una es el titular puntual que salió con respecto a la información 

que cargamos a la página web y otra cosa es el propio devenir. Hay cosas con las que 

discrepo, ha salido también el tema de los contratos menores, es que no tenemos un único 

expediente de contratos menores, se van haciendo revisiones tanto por Secretaría como por 

Intervención y se hacen informes correspondientes y tenéis acceso a esos informes, pero claro 

pedirnos a nosotros que pongamos en una especie de expediente conjunto todos los contratos 

menores es cargarnos a nosotros de una responsabilidad que corresponde, desde mi punto de 

vista, a la oposición ir viendo las diferentes actividades correspondientes que va llevando a 

cabo el equipo de gobierno. Y digo otra cosa, porque entiendo que tenéis que hacer oposición, 

pero somos conscientes de que detrás de cada contrato menor habitualmente lo que hay es una 

empresa local a la que podemos contratar. Aquí tenemos un ejemplo con el Consell Agrari, 

una licitación menor que se venía sacando todos los años a la cual se pedían a diferentes 

gestorías del municipio de poder llevar las nóminas del Consell Agrari, se hizo un informe 

negativo porque es un tema recurrente y, por tanto, se tiene que sacar a licitación como si 

fuera un contrato mayor, con unas características particulares, pero como si lo fuera y ahora 

las nóminas del Consell Agrari las lleva una empresa de Jaén. Estamos en la Unión Europea, 

para garantizar que hay competencia y entonces eso es algo de lo que no nos podemos escapar 

y entended que detrás de eso implica que ha habido gestorías de este municipio que han 

dejado de gestionar determinados ámbitos, y detrás de esto está que las gestorías sean más 

competentes, no digo que no, pero al final por un euro de eficiencia municipal el impacto 

económico correspondiente el Ayuntamiento se va a Jaén, entonces en los ámbitos que esté 

justificado y para eso está el Secretario y el Interventor y de vez en cuando nos dicen, aquí os 

habéis equivocado, en los ámbitos en los que esté justificado es normal que se acuda a la 

contratación menor, por celeridad administrativa, pero también porque pedimos 

correspondientemente los presupuestos a empresas del entorno para que ese impacto 
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correspondiente que va a tener el gasto público pueda tener su impacto positivo, con lo cual 

tampoco demonicemos la contratación menor porque creo que ponemos en peligro también 

determinadas formas de actuar, la oposición por una parte nos pide que tengamos el máximo 

impacto en empresas locales y nos pide la máxima celeridad administrativa, pues en los casos 

en que esté justificado, hagamos contratos menores. 

Sr. Gil como has sido tan benigno en tu primera intervención sé que ahora en la 

segunda serás más crítico pues ya lo has anunciado, pero voy a esperarme para poder darte la 

réplica correspondiente. Respecto al Sr. Vila, yo no he dicho, o creo que no he dicho, por lo 

menos no era mi intención en el discurso decir que todos los méritos son responsabilidad mía, 

ni del partido Socialista ni de Izquierda Unida. Son responsabilidad del Ayuntamiento, 

evidentemente este equipo de gobierno tiene que ver, pero no negamos que muchas de las 

cosas que se hacen son gracias también al debate, a la presión que hace la oposición, sin duda 

alguna y en casos muy puntuales en los que creo que ha sido muy positiva la aportación he 

hecho un reconocimiento público, lo he intentado. Dicho esto no estamos de acuerdo en 

algunos tema clave, pues Igualdad desde luego es un ámbito en el que nunca vamos a estar de 

acuerdo, tenemos posiciones opuestas, mencionaba el caso particular de los cupos. Nosotros 

somos partidarios precisamente de que se rompa un poco esa estructura de géneros y que se 

dejen de ver determinados trabajos como de hombres o de mujeres. Dado que creemos que eso 

es positivo, entendemos que es una herramienta totalmente válida y entendemos que 

discrepéis, pero precisamente en el plan de Igualdad del Ayuntamiento y fue algo en lo que 

VOX también participó e hizo su aportación aunque no aprobó el plan de Igualdad, se decía 

que no, si se aprueban cupos para mujeres, que en realidad no hay cupos como para mujeres, 

lo que hay es, si hay igualdad y es un departamento muy masculinizado, en igualdad de notas, 

entonces se da preferencia a que la mujer pueda entrar para romper un poco esa percepción de 

que hay trabajos de hombres. Pero precisamente y de la reflexión correspondiente, también se 

hizo al revés, este Ayuntamiento tiene un plan de Igualdad que dice que si el área 

administrativa está excesivamente feminizada, en igualdad de condiciones se contrate a un 

hombre, para romper toda esa dinámica que consideramos que es perversa. Entonces creo que 

esa perspectiva es bastante constructiva en ese sentido y que está lejos de esa versión. Dice el 

Sr. Vila que veía con tristeza lo de las menores tuteladas, yo sigo manteniendo que es un tema 

que estuvo judicializado, que se hizo comisión de investigación en el ámbito correspondiente 

y lo que no toca es que el Ayuntamiento de Sagunto participe del circo de querer decir que no, 

que aquí también tenemos nosotros que empujar para la investigación de un caso particular, 

porque es un caso particular, cuántas veces han traído ustedes algún tipo de investigación en 

este sentido, nunca, porque el resto de casos que siguen ocurriendo lamentablemente no 

afectaban a políticos progresistas, claro ahí es donde, en mi opinión, se les ve el plumero. Y 

no es una falta de voluntad de que estos casos se investiguen hasta las últimas consecuencias, 

es que a cada responsabilidad, a cada órgano administrativo sus competencias. Evidentemente 

también tenemos diversas visiones respecto de lo de las ocupaciones, que también ha 

mencionado el Sr. Catalán, nosotros luchamos activamente contra las ocupaciones, es algo 

que no debe ocurrir en este municipio, pero ocupaciones ilegales para llevar a cabo 

actividades ilegales. Cuando nos encontramos con ocupaciones de personas que literalmente 

no tienen otra alternativa para poder vivir, desde servicios sociales que es lo primero que 

hacemos, es hacer una evaluación, intentamos dar una respuesta, que es de lo que se trata. 

Porque lamentablemente hay gente que todavía se ve empujada a ello. Casos de ocupaciones 

ilegales con actividades ilegales, le puedo decir ahora mismo tres en el municipio, en cambio 

el problema de la vivienda le afecta a miles de personas que están viendo con problemática y 

esa es un poco nuestra crítica, al final parece que el problema de la vivienda sean las 

ocupaciones y perdemos el foco de lo que sí que está afectando día a día a miles de personas. 

Y es por eso que nosotros ponemos el acento mucho más en esas políticas de meter presión a 

grandes tenedores, pero a la vez intentar dar la mano a la empresa privada para intentar dar 
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una solución a un ámbito que entendemos que es importante. Sin quitar que luchamos contra 

esas ocupaciones tan problemáticas, que una cosa no quita a la otra. Pero la magnitud del 

problema es mucho mayor sobre la gente que tiene un problema de acceso a la vivienda.  

Agradezco también el tono del Sr. González, ya he hablado de la autocrítica 

correspondiente respecto a la labor de la oposición. Yo no organicé, evidentemente, la 

manifestación con el tema de los autobuses, de hecho, si recuerdas la conversación que 

mantuvimos aquel día en la Junta de Portavoces, yo no era partidario de empezar con una 

manifestación, porque pensaba que podía dar una imagen de que no hay tanta gente que esté 

pidiendo este cambio. Una asociación de vecinos decidió tirar por ese lado y evidentemente, 

creo que por responsabilidad como partidos políticos, teníamos que apoyarla para que se viera 

que sí que es una demanda ciudadana y pienso que fue positivo que estuviésemos todos los 

partidos representados allí para hacer fuerza, precisamente para que se vea que esto no es un 

tema que se quiera politizar, sino que es un tema de necesidad del municipio.  

También has hablado de la salud mental, también haciendo crítica de que posiblemente 

ha sido uno de los ámbitos que debería haber tocado y no he tocado y acepto totalmente la 

crítica. No lo he tocado porque es verdad que hemos tenido conversaciones y de la misma 

forma que con el economato ha habido unos meses en los que no ha habido anuncios públicos 

pero sí que ha habido trabajo, aquí me ocurre un poco lo mismo, sí que es un ámbito en que 

hemos visto que la Generalitat tiene interés y nos ha puesto encima de la mesa determinada 

información que consideramos interesante y, por tanto, hemos guardado esa cautela de que sí 

que estamos viendo pasos positivos aunque todavía no hayamos podido hacer anuncios y 

estábamos intentando un poco mantener la lealtad. No obstante es verdad que es un tema muy 

importante para el día a día y para miles de personas en nuestra ciudad y tendría que haber 

formado parte del debate aunque no pueda hacer un anuncio como tal.  

Entiendo también que hay una voluntad de querer decir que vosotros habéis gobernado 

8 años del Botànic, pues creo que hemos sido relativamente críticos con el Botànic en cuanto 

a determinados ámbitos en los que no han prestado una solución, desde luego el ámbito de la 

conexión con los autobuses es uno de los que nosotros también hemos criticado que no se 

haya dado una solución y que sólo se haya puesto un contrato al final de la legislatura que ni 

siquiera se ha llegado a materializar y que ahora todavía arrastramos una ejecución. Ya me 

gustaría tener la varita mágica de que cogiera el teléfono y cualquier persona, sea en el 

gobierno valenciano, ahora ya no, pero antes sí o en el gobierno de España me hiciera caso y 

automáticamente pusiera recursos y soluciones encima de la mesa, pero sabemos todos que la 

realidad es bastante más difícil. Así que creo que aquí lo que toca es que nos distanciemos y 

critiquemos y presionemos cuando no veamos ese tipo de respuestas. Has hablado del tren de 

cercanías, sobre por qué yo no demando y yo sí que demando que haya una conexión real y 

efectiva del Puerto de Sagunto, pero veo inconvenientes y perjuicios en las propuestas que se 

han puesto encima de la mesa y veo una alineación tanto en una Generalitat que ha estado 

primero con el partido Socialista y con Compromís y después con el partido Popular, pero han 

mantenido la misma línea como el Ministerio, en el sentido de decir, que la mejor opción en 

cuanto a calidad de servicio, puede ser ese tipo de lanzaderas, lo que hemos pedido es que lo 

concreten al máximo, porque un brazo que se salga de la línea de cercanías y que conecte sólo 

por la parte de la Gerencia va a dar solución a las 500 viviendas o va a dar solución a la 

Avenida Mediterráneo, pues tengo mis dudas, si ese brazal además no tiene servicio continúo, 

sino realmente lo que pasa es que sale sólo dos veces por la mañana o cuatro veces por la 

mañana y cuatro veces por la tarde y después entre medias no da servicio, ¿está dando un 

mejor servicio que una lanzadera que puede estar cada media hora dando servicio? Pues no lo 

sé, son dudas y creo que es importante que salgamos un poco del ir en contra de todo y que 

seamos realistas y me decía el Sr. Gil que a veces al Alcalde le falta vehemencia, no es mi 

forma de ser, eso lo reconozco, pero tengo la sensación de que muchas veces este 

Ayuntamiento ha pecado de vehemencia sabiendo que con esa vehemencia igual no conseguía 
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nada y que de cada 100 cosas que pedía con vehemencia acababa sacando una. Yo creo en la 

vía del acuerdo, independientemente de diferentes partidos políticos y en ese sentido intento 

siempre tender una mano para poder trabajar, como ha sido el caso de la ciudad de la justicia y 

como ha sido el caso del economato y creo que son de buen síntoma de cómo tienen que 

funcionar las instituciones poniendo por encima de eso el interés de la ciudadanía y por eso, 

cuando veo dos administraciones superiores que están alineadas con decir que las lanzaderas 

pueden dar un servicio óptimo versus las otras alternativas que emocionalmente pueden 

llamarnos más, pero a lo mejor dan un peor servicio, pues me hace replantearlo. Pero no digo 

que esté ya vendido o que automáticamente tienen que ser lanzaderas, lo que he pedido es que 

lo materialicen, porque hasta ahora no ha pasado de ser una intención y por eso seguimos 

exigiéndoles tanto al Ministerio como a la Generalitat que aporten soluciones.  

Con el Delta del Palancia estamos acabando ahora justo de la mano de la Generalitat la 

retirada de todos esos elementos, después tendrá que venir un proyecto de re-naturalización y 

de limpieza correspondiente. Todavía no estamos, ni mucho menos, donde queremos. Y con 

el Casino entiendo que la oposición le toca decir que el Ayuntamiento de Sagunto podía haber 

hecho más, pero la realidad es que de las más de 100 licitaciones que llevamos en el año y 

pico, son contadas las que se han quedado desiertas, me duele en el alma que sea con un tema 

tan simbólico y tan importante a todos los niveles, tanto a nivel asociativo, como a nivel de 

patrimonio industrial, como a nivel cultural como es el Casino, pues sí, pero lamentablemente 

estas cosas también pasan y gestionar implica también asumir determinados fracasos, hemos 

estado un año y medio intentando pelear y resucitar este proyecto con la empresa 

correspondiente. Ha llegado un punto en el que no hemos podido tener más cabida y entonces 

lamentablemente hemos tenido que decir pues hasta aquí que es la realidad que nos hemos 

encontrado. Has preguntado también por el Paseo Marítimo, nosotros no hemos anunciado 

una remodelación, le hemos pedido al Ministerio que nos dé una concesión que vaya 

vinculada a las concesiones del Paseo Marítimo, para precisamente generar ingresos al 

Ayuntamiento y que nosotros, si se nos dan esas concesiones, adelantaremos el dinero que van 

a suponer esas concesiones, sea vía préstamos o sea como sea para ejecutar una inversión en 

el Paseo Marítimo, para poder llevar a cabo esa solicitud de concesión. El Ministerio nos ha 

dicho que les digamos exactamente qué vamos a hacer, no sirve que les digamos que 

queremos las concesiones y que después el día de mañana harán tal cosa. Entonces hemos 

intentado hacer una propuesta lo más realista posible donde la parte estrictamente de 

renovación de pavimento, iluminación y elementos comunes son unos 7 millones de euros que 

creemos que se podría asumir el día de mañana si recibimos esas concesiones. 

Lamentablemente el Ministerio, de momento, no ha dado respuesta y parece que no va a dar 

respuesta por nuestras conversaciones con ellos. Es otro caso más en los que yo querría que el 

Ministerio se moviera, pero lamentablemente y lo reconozco, tengo mis limitaciones y desde 

luego en la labor de los ministerios más. En cuanto a la Senda Blava, espero que pronto 

tengamos buenas noticias y que a la quinta tengamos algo de flexibilidad por parte de las 

administraciones competentes. La música suena bien, parece que, por fin, nos han medio 

entendido y que con una actuación mínima nos van a permitir, pero hasta que no lo tenga 

blanco sobre negro no me atrevo a hacer ningún tipo de anuncios porque ya hemos tenido 

varias veces contestaciones negativas en el pasado, espero que esta vez sea diferente, pero 

todavía no podemos decir otra cosa.  

Y me dejo los últimos 10 minutos, aunque intentaré no agotarlos para contestar al Sr. 

Catalán que dice que el periodo medio de pago a día de hoy está por debajo de lo que marca el 

límite legal, dice el déficit disparado en un momento particular estacional en el que en la 

primera mitad del año siempre se generan más gastos que ingresos y usted lo saca de contexto 

para intentar decir que este Ayuntamiento está en bancarrota. Le voy a decir un dato curioso, 

la deuda más alta que ha registrado este Ayuntamiento que han sido 495€ per cápita se 

registró con el Sr. Fernández siendo Alcalde, la segunda deuda más alta con cuatrocientos 
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setenta y pico euros fue con Alfredo Castelló, estamos ahora en 340€. Es curioso porque se 

llevan a cabo inversiones que lo que se pretende es que tengan un impacto positivo en la 

ciudadanía y en determinados momentos claro que nos tenemos que endeudar. Estamos en un 

nivel de endeudamiento del 30%, la ley nos permite irnos al 110%, imagínese si estamos por 

debajo, ya no le hago comparaciones con otros municipios. De la misma forma la tasa de 

basuras ustedes tienen un papelón si me lo permite, uno porque su grupo votó a favor en 

Europa, claro para intentar tapar eso dicen que esto es una cosa de Sánchez, pero la realidad es 

que en Europa el partido Popular votó a favor y eso les deja en una situación un poco más 

incómoda y por otro lado, si miramos a nuestro alrededor, Alicante ha multiplicado por cuatro 

su tasa, Valencia la ha llevado hasta los 127,20€, Castellón hasta los 165,78€, Madrid la ha 

llevado hasta los 140€, bastante por encima de nuestra realidad, claro, echándole la culpa a 

Pedro Sánchez, no vaya a ser que alguien se piense que lo que están haciendo es cuadrar las 

cuentas por otra vía. Decía usted y me ha llamado la atención varios conceptos, uno que 

nosotros hacemos magia, no sé cómo llama a que todas sus propuestas sean de incremento del 

gasto, pero a la vez de reducción de los ingresos. Eso qué es, ¿es responsabilidad, es una 

buena gestión? Decía usted que hemos hecho el cambio de iluminación gracias a la 

Diputación de Valencia, lo ha dicho el Sr. Rovira, la Diputación de Valencia cogobernada por 

el Partido Socialista, Compromís e Izquierda Unida, la actual Diputación de Valencia está 

jugando con los habitantes de Sagunto, está exigiéndole al Partido Socialista que para aprobar 

las inversiones correspondientes para nuestro núcleo de población, tenemos que aprobarles los 

presupuestos. Está haciéndole un chantaje con algo que es un proyecto que no es que venga de 

ahora, que se ha mantenido durante la última década y ahora de repente te lo quito para 

forzarte a que me apruebes unos presupuestos como yo quiero. Eso es jugar con el interés de 

la ciudadanía y con el bienestar de la ciudadanía y frente a ello deberíamos estar unidos. Yo le 

he pedido reunión al Sr. Vicente Monpó cuatro o cinco veces ya y no ha tenido tiempo para 

poder recibirme, es una pena y no es el único proyecto, porque tenemos más proyectos encima 

de la mesa, pero yo creo que es el más simbólico porque ya estaba cerrado con la propia 

Diputación que lo pudiéramos sacar adelante la primera parte y a continuación la segunda. Y 

es una pena que ustedes en lugar de sumarse a esta reivindicación intenten buscar excusas. 

Creo que ahí este Ayuntamiento ha tenido una larga historia de que cuando hemos tenido que 

oponernos a otras administraciones aunque fuesen del mismo color, los partidos políticos 

locales hemos dado la talla y yo les pido que ustedes sean un poco más reivindicativos ante 

estas situaciones que creo que es lo que toca si de verdad piensan en la ciudadanía.  

Han hablado también de la SAG, que yo he dicho que es un ámbito de mejora, pero 

creo que tampoco es justo decir que no se ha hecho nada, se han avanzado en determinados 

ámbitos, pero evidentemente no estamos todavía donde queremos, pero aquí el Partido 

Popular ha vuelto a hacer muestra, una vez más, de lo que es su gestión, exactamente igual 

que con el Pantalán, yo me congratulo mucho de que vinieran a inaugurar el Pantalán, pero no 

sé si ha sido el Sr. Vila o el Sr. González que han dicho que hicieron aportaciones todos los 

partidos políticos, no, el Partido Popular se opuso a la intervención y dijo que no hacía 

aportaciones a ese proyecto porque no creía en él. Después han venido a la inauguración, me 

alegro de verdad porque es una infraestructura de todos y de todas, pero no habla bien de 

vuestra capacidad de poder aportar en positivo a proyectos importantes para la ciudad. Con la 

SAG nos encontramos en una situación en la que nosotros creíamos que la SAG necesitaba un 

cambio, el Partido Popular se opuso a cualquier tipo de modificación en la SAG cuando 

estábamos teniendo unos malos resultados. Y a la vez que se criticaba por parte del Sr. 

Muniesa que la SAG no estaba donde correspondientemente se quería, en el Consejo de 

Administración votaba que todo se quedase igual. Entramos en una contradicción que nos 

impide poder explotar el máximo potencial que tiene esta ciudad. Y le digo más, con la SAG 

hoy hemos votado los presupuestos del año que viene por unanimidad, cualquiera diría que la 

SAG, que está tan mal gestionada, que todo va fatal, de repente obtiene el voto unánime de 
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todos los partidos en el Consejo de Administración para poder llevar adelante sus 

presupuestos. ¿Cuántas críticas se han hecho a la labor de la SAG correspondientemente en el 

Consejo de Administración? Porque la SAG no es un departamento del Ayuntamiento, es una 

empresa pública en la que todos los partidos tenemos participación, no se hace 

automáticamente lo que diga el Alcalde. Cualquier partido en el Consejo de Administración 

puede proponer, puede preguntar. La aportación en los Consejos de Administración es 

mínima, pero es mínima porque se está haciendo una buena labor por parte del actual gerente 

aportando información y aportando planes de actuación. Yo sé que todavía no estamos donde 

queremos, pero hagamos reconocimiento de lo que pasa de puertas para adentro y no hagamos 

la crítica fácil de decir que la SAG es un desastre porque en la SAG participamos todos y es 

una corresponsabilidad de todos los partidos políticos poder aportar en positivo.  

Y me dejo para el final el tono del Sr. Catalán. Has escuchado las intervenciones del 

resto de partidos políticos, yo creo que sin quererlo ellos, te han puesto en evidencia. Porque 

ni el Sr. Rovira ni yo hemos hecho un discurso triunfalista en lo que todos es maravilloso. 

Hemos intentado meter crítica y claro que hablamos positivamente de la gestión, faltaba más, 

pero como decía nuestro portavoz, si alguien escuchara vuestras palabras parecería que 

Sagunto es un lugar horrible en el que vivir, en el que invertir. Eso tampoco es justo, pero 

digo más, cruzáis otra línea y esto también va por la Sra. Sáez, que el otro día cuando el 

concejal Timón le dijo que las declaraciones en prensa no concuerdan con lo que es la 

propuesta, salió a decir que por supuesto vosotros sois elegantes en vuestras críticas, yo 

discrepo. Cruzáis una línea que es la del ataque personal, vosotros atacáis a Darío persona, 

porque en esas intervenciones el Sr. Timón decía es que no criticáis la labor del equipo de 

gobierno, decía literalmente “ a Darío no le importa la salud cardíaca de los ciudadanos”, 

cualquier persona que lo lea sólo puede sacar una conclusión y es que tenemos de Alcalde a la 

peor persona del mundo y me duele viniendo de vosotros, porque precisamente con vosotros 

tengo contacto con todos y cada uno de vosotros antes de que entrarais en política. Nos 

conocemos desde hace un montón, entonces qué necesidad hay, ¿de verdad creéis que eso 

aporta en positivo a la ciudadanía ese tipo de ataques personales?. Perdonadme que discrepe, 

creo que no aporta en positivo a lo que es la labor de servicio hacia la ciudadanía y pido que 

reconsideréis la forma en la que hacéis política porque hoy se ha visto aquí, se puede hacer 

política y crítica sin caer en el ataque personal.” 

 

En la segunda ronda de contrarréplicas toma la palabra en primer lugar el Sr. Rovira. 

Indica: “Empezando por Compromís, yo la verdad es que primero agradezco el tono de la 

mayoría de los portavoces. Me alegro de que Compromís esté contento por estos proyectos 

que al final han salido adelante y coincido contigo que esos proyectos la gran mayoría son 

todos de legislaturas anteriores porque esto es un proceso. Y agradezco la colaboración y el 

trabajo que habéis hecho durante años en las dos últimas legislaturas porque gracias a vosotros 

y al resto del equipo de gobierno hemos sido capaces de llevar adelante muchas inversiones. 

Coincido contigo en que el funcionamiento de las Comisiones Informativas y la gestión son 

mejorables, como no podía ser de otra manera y he dicho al principio que tenemos que hacer 

un poco de autocrítica y creo sinceramente que son mejorables. 

En cuanto a VOX han empezado diciendo que no nos atribuyéramos el mérito de 

determinadas cuestiones como equipo de gobierno, que yo creo que no lo hemos hecho, pero 

sí que se han auto atribuido el mérito de que VOX ha conseguido el bien de interés cultural 

para el Alto Horno y de que VOX ha conseguido que el Archivo Minero Siderúrgico se 

trasladara. Lo han dicho así, espero que rectifiquen porque el Alto Horno es bien de interés 

cultural, no gracias a VOX ni a ninguno de los partidos del Ayuntamiento, sino que es gracias 

a las asociaciones en defensa del Patrimonio Industrial que fueron las que iniciaron ese 

procedimiento para poder conseguir el bien de interés cultural y que, por cierto, se dejó 

caducar por parte de quien ostentaba la responsabilidad que en ese caso era del Partido 



 32 

Socialista, pero que era un trabajo que estaba hecho y que simplemente había que ejecutar y 

que por justicia el patrimonio industrial se merecía. Y el Archivo se llevó en su momento a la 

única nave que había disponible para poder guardarlo. Y no ha sido hasta que se ha 

encontrado una nave mejor, que no estaba disponible en el momento del primer traslado del 

Archivo, donde se ha decidido trasladarlo para que esté en unas condiciones mejores y no ha 

sido porque VOX lo haya pedido, ha sido porque esa nave estaba disponible en ese momento 

y yo agradezco el trabajo del departamento como no puede ser de otra manera. Hablaba del 

Paseo de la Avda. Mediterráneo y usted sabe perfectamente porque también vive en la playa, y 

sobre todo en verano la Avda. de la playa y en defensa un poco también la plantilla de la 

empresa pública municipal, que la playa está impoluta a las 7 de la mañana y lo saben, y se 

destinan muchos recursos a la limpieza del Paseo Marítimo, se duplicó el servicio de recogida 

de basuras en toda la Avda. Mediterráneo, se ha implementado la recogida puerta a puerta de 

la hostelería, es decir, se han hecho mejoras. Yo no creo que sea una falta de limpieza, 

sinceramente yo creo que hace falta un Paseo Marítimo nuevo porque la apariencia visual del 

pavimento y de lo que tiene que ver con el Paseo Marítimo del Puerto puede no dar la 

sensación de limpieza pero yo no considero que sea limpieza, yo creo que hace falta un Paseo 

Marítimo nuevo, obviamente eso es una inversión muy importante. Y tampoco creo que haga 

falta jardinería en el Paseo Marítimo, es cierto que el Ayuntamiento ha planteado un proyecto 

pero como ha dicho el Alcalde, eso es un proceso de una concesión y si no me equivoco, la 

concesión de la Avda. Mediterráneo, ni siquiera por parte del Ministerio ha llegado la 

aceptación de condiciones y pliegos y por tanto no se puede ejecutar ese futuro proyecto. 

Obviamente no podemos coincidir con esa visión, yo diría racista, en cuanto al tema de la 

cooperación internacional. Esta ciudad ha sido y debe ser un ejemplo en cooperación 

internacional porque precisamente si nosotros vivimos mejor es por culpa de que 

determinados países están como están. Y por supuesto no puedo compartir el negacionismo 

permanente sobre la violencia machista y sobre los derechos de las mujeres. Han hablado de la 

ocupación y ha sido más o menos como el discurso que lleva todos los días Ana Rosa 

Quintana, pero yo a los hechos me remito, la ocupación en este país no es verdad, es mentira, 

en este país no hay un problema de ocupación y en este pueblo no hay un problema de 

ocupación. Ha dicho el Alcalde los tres casos de ocupación. ¿Sabe qué parte del parque 

inmobiliario está ocupada?, el 0,06%. El 95% de las casas, locales o edificios que están 

ocupados no es verdad que haya un problema. Cuatro millones de viviendas vacías. Eso es lo 

que hay en este país. Ese es el verdadero problema y esos son datos del Consejo General del 

Poder Judicial y también del Instituto Nacional de Estadística, entonces si el 95% de las casas 

que están ocupadas están vacías, el discurso creo que se desmonta por sí mismo. Igualmente 

agradezco y lamentablemente tengo que agradecerle a VOX que tenga un discurso bastante 

más positivo y bastante más tranquilo que el Partido Popular.  

Coincido con el Sr. González en la importancia de la labor de fiscalización de la 

oposición. En cuanto la modificación del Plan General de Ordenación Urbana que alguien ha 

dicho que es un pelotazo urbanístico y han hablado de “oscurantismo” yo he de recordarles 

con cariño que los grupos municipales tenemos asesores y algunos concejales también están 

liberados. Si no me equivoco, el 13 de mayo y estamos a 29 de octubre, la modificación 

urbanística no sólo se publica en la página web del Ayuntamiento, la propuesta inicial que no 

dista mucho de la definitiva, se publica en prensa, en la web, en el tablón de anuncios. Los 

concejales y los asesores de los grupos también están, no sólo para hacer fotos, también están 

para revisar documentación, y por supuesto los concejales que también tienen acceso a lo que 

soliciten. A pesar del buen tono utilizado por el Sr. González considero que es un error lo que 

ha dicho sobre la asociación de vecinos la Victoria, y pediría que no se insultara de esa 

manera al movimiento asociativo porque creo que ninguno de los partidos que estábamos allí 

organizamos esa protesta, la misma vino convocada por la Victoria que tiene sus asociados y 

su Junta Directiva y, como el resto, asistimos en apoyo a esa protesta. Completamente de 
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acuerdo con el tema que también ha comentado de la salud mental, el sendero Azul que ya lo 

hemos hablado y espero que más pronto que tarde se dé la autorización. 

Y por último el Partido Popular, no sé si lo dije la última vez, pero sinceramente la 

intervención del compañero Sr. Catalán ha puesto Sagunto como si fuera Beirut y no es 

verdad. Entiendo que no hay que ser extremadamente triunfalistas, pero no voy a claudicar 

con lo que ha dicho el Sr. Catalán. Lo ha dicho el Sr. Alcalde y me ha robado un poco los 

datos que tenía anotados que simplemente con echar un vistazo en la web se pueden 

comprobar fácilmente y es que la mayor deuda que ha tenido esta ciudad, la última fue en 

2018 que estábamos gobernando con 497€ per cápita y la segunda 479€ que estaba 

gobernando el Partido Popular. La deuda al cierre de 2023 estaba en 24 millones y en el año 

2013 que estaba gobernando el Partido Popular la deuda estaba en 30 millones de euros. No sé 

muy bien a qué viene esa afirmación sobre la deuda. Luego, y lo hemos repetido en diferentes 

plenos, que el Partido Popular venga aquí a hablar de la subida o de la bajada del IBI, yo me 

sonrojaría si fuera ustedes porque son los responsables del “catastrazo” y lo saben aunque 

pasara hace 11 años. Por lo menos, su portavoz que gobernaba en ese momento en el equipo 

de gobierno con el Sr. Castelló y el Sr. Muniesa. Y no entiendo muy bien a qué viene hablar 

del IBI en ese sentido.  

El artífice del proyecto de los espigones de Almenara es el Partido Popular, se han 

estado regocijando constantemente, sobretodo sus compañeros de Castellón de la ejecución 

del proyecto de Almenara hacia el Norte que ha provocado el desastre que ustedes están 

anunciando. Es que ustedes también son responsables con el Partido Socialista del 

desaguisado de las playas del norte. De hecho y le repito, son los artífices de ese proyecto que 

luego ha ejecutado el Ministerio para la Transición Ecológica.  

Y también lo decía el Alcalde, que tenemos que aumentar el gasto en la SAG, pero si 

acaban de aprobar el presupuesto de la SAG en el Consejo de Administración, se ha aprobado 

por unanimidad de todos los consejeros. Y el PP hablando de vivienda. Ahórrense algunos 

calificativos, porque hablar de chanchullo urbanístico precisamente viniendo del Partido 

Popular yo me cuidaría mucho con ese tipo de adjetivos. Yo puedo entender que no estén de 

acuerdo con esa modificación del Plan General, pero deberían ser un poco más escrupulosos 

en los adjetivos. Entonces en qué quedamos, el Partido Popular defiende hacer más vivienda 

sí o no, porque esas son sus recetas, el aumento de la oferta. Yo lamento mucho que no haya 

en el Partido Popular ni una sola mejora de propuesta de esta ciudad y sí que agradezco al 

resto de grupos el tono sobretodo y la propuesta que es constructiva y que nos ayuda a 

mejorar.  

Y acabaré como ha dicho el Sr. Raro que ningún futuro vecino, vecina, turista o futuro 

inversor de esta ciudad vea la intervención del Partido Popular. Gracias.” 

 

Toma la palabra el Sr. Gil. “Gracias por el agradecimiento que se ha hecho por parte 

del equipo de gobierno, es cierto que lo pienso realmente, pero ahora toca no reprochar, pero 

sí decir aquellas cosas que están mal bajo nuestro punto de vista.  

Respecto de endeudarse, se ha hablado de 495€ per cápita, a ver, la deuda no se mide 

en personas, se mide en porcentaje de dinero disponible, pero además el hacer este tipo de 

endeudamiento propició que durante el 2018, 2019 y el 2020 se hicieran proyectos en base a 

ese endeudamiento. Estaba previsto así claramente y supongo que esta será la política que 

seguirá también este equipo de gobierno. ¿Probablemente lo critiquemos? Probablemente sí, 

pero es lo normal. 

Si ha dicho vehemencia, quería decir insistencia, pero es importante que si las cosas se 

dijeran probablemente algunos de los que estamos aquí irían de la mano a reclamar donde 

corresponda. Si se dan cuenta poco he dicho yo de la Generalitat y del Estado, porque 

realmente aquí no estamos debatiendo nada sobre eso, estamos debatiendo de lo que ha hecho 

este equipo de gobierno con ayudas o no de otras administraciones. Por lo tanto, mano tendida 
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a que si hay que ir a reclamar a otras administraciones estamos dispuestos a ir, si podemos, 

porque no todos tenemos la dedicación completa.  

Ha habido una cosa que sí que me ha llegado un poco al corazón, se ha dicho y se han 

hecho algunas manifestaciones personales de muy mal gusto a mi persona y creo que son de 

muy mal gusto. Yo me guardaré mucho de intentar nombrar a personas en ese tono, porque 

además es mentira, alguna de las cosas que se dijeron son mentira. 

En la exposición habrá departamentos que no los mencionaré porque precisamente 

pienso que lo están haciendo bien, aquí no se trata de reprochar sino manifestar aquellas cosas 

que hemos encontrado. Del Consell Agrari no diré nada porque a pesar de no estar de acuerdo 

en la política que ha llevado la Sra. Quesada, es cierto que el Consell Agrari ha funcionado. Y 

por eso no entendemos la vehemencia en querer eliminarlo.  

En el tema económico destacar que en diferentes comisiones he pedido al menos cinco 

veces, la información respecto de los fondos EDUSI y no se me ha contestado. Que no diga el 

Alcalde que detrás no hay estrategia, sí que la hay. No se ha contestado a muchas de las 

preguntas que he hecho en las comisiones. El jueves aprobaremos actas de un departamento, 

el de urbanismo sin aprobar creo que desde el día 24 de febrero de 2024, eso es indecente. Y 

no me vale, y entiendo que estará muy ocupado el secretario de la comisión en cosas más 

importantes, pero no vale decir que es que no tengo tiempo para hacer esto, porque esto es un 

requerimiento legal.  

Lo de la EDUSI no es que preocupe, yo en mis cálculos pienso que entre proyectos que 

no se han terminado, proyectos que por defecto de forma sólo se podrá justificar el 25% , 

habrán unos 3,5 millones, de los 6,5 millones que habían dado los fondos europeos que no se 

podrán justificar. Eso es mala gestión y eso no lo llevaba Compromís, algunas cosas sí que las 

llevaba Compromís y seremos responsables, pero otras son responsabilidad del grupo que 

llevaba ese tema. Presupuestos fallados, tres presupuestos fallados, este año lo aprobarán, que 

han impedido que se hicieran muchas de las cosas que estaban previstas y que evidentemente 

tenían previsto pedir préstamo y no se pudo pedir porque era ilegal. Y lo peor de que se hayan 

perdido, según mis estimaciones, podría decir 5, porque como no me dan respuesta, porque no 

sois transparentes ni claros. Pero bueno el problema no es sólo el dinero, es que servicios que 

estaban para darlos no han estado puestos a disposición de los ciudadanos. La Plaza del Sol, el 

centro polivalente para mayores aquí en Sagunto, la Domus Baebia, y tantos otros que están 

por ahí y se ha desistido de ellos. Es evidente que la gestión económica ha sido muy 

deficiente. Por mucho que sean presupuestos, desviarse dos millones en las nóminas, mire hoy 

he estado trabajando precisamente en ese porcentaje que implantó llamado generacional, eso 

supone el 0,5, no digan que eso justificaba el millón y medio. El incremento del 100% de la 

tasa de residuos podía haberse hecho de diferente manera, sobretodo mejorando la eficiencia 

de la empresa, si la empresa tuviera en su poder 750.000€ como ha podido hacer inversiones 

porque ha percibido una cantidad que le debía el estado que no le pagaba, pues hubiera podido 

comprar más máquinas para hacer lo mismo con menos coste.  

Aquí se han llevado contratos menores a empresas que no eran del pueblo y han sido 

tres contratos firmados el mismo día a la misma empresa y casi casi a la misma hora y no eran 

de Sagunto. Eso no es justificable. La justificación no es esa porque si no haríamos todo así, a 

dedo. Por no hablar de los 2,3 millones que se perdonaron a Parc Sagunt II de forma 

injustificada. Imagínense ustedes si se hubieran podido hacer cosas con esto. Seguro que las 

becas del conservatorio que se han retirado y que no se van a dar no descuadrarán el 

presupuesto, espero que no sea esa la justificación.  

Servicios que presta el Ayuntamiento. La limpieza y la imagen de la ciudad, no cabe 

duda, algo se ha hecho, pero después de año y medio gobernando usted casi en solitario algo 

más se esperaba la ciudadanía. Las calles continúan muy sucias y los contenedores llenos de 

basura encima, porque el sistema que se ha puesto no funciona y además no facilita que la 

gente mayor pueda echar la basura en condiciones.  
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En cuanto al transporte público, una parte de él es competencia municipal y es un 

desastre, en frecuencias, en puntualidad que la verdad deja mucho que desear. Hay que 

mejorarlo, en la pasada legislatura Compromís e Izquierda Unida apostábamos porque fuera 

gratuito el transporte y dijeron que esto iba en detrimento de todo y la prueba es que cuando se 

ha bajado el precio, por cierto con subvenciones que no son del Ayuntamiento, efectivamente 

se utiliza, pero cuando se utiliza de forma tan masiva habrá que hacer algo para mejorarlo. El 

otro día, llegué tarde, porque llegó tarde el autobús y eso que era punto de salida. Hay que 

mejorarlo. 

Después de año y medio, no será también culpa de Compromís como se ha dicho, el 

SAIC no está funcionando como tiene que ser. Yo que paso de buena mañana a las 6 de la 

mañana ya está la gente haciendo cola, ahora han dejado pasar dentro a la gente, por lo menos 

ahora la gente está dentro y no fuera. Bueno una persona muy allegada fue a pedir un 

empadronamiento y le decían que hasta dentro de tres o cuatro semanas no tendría cita, claro 

esa persona no tiró mano de ningún concejal porque no es lo que toca, pero eso no puede ser. 

La policía de proximidad tampoco será culpa de Compromís, porque no hay dotación, pues 

hágase lo que se tenga que hacer para dotar de policía de proximidad. La verdad es que lo que 

no se publica en las redes parece que no existe. Estaba denunciado y comunicado en diferentes 

foros pero hasta que no salió en las redes que los coches estaban aparcados en la glorieta en 

peligro pues no se ha dicho nada. La red de servicios públicos estaba dotada y era 

competencia de un concejal del PSOE de llevarlo adelante. En movilidad estamos muy 

satisfechos y además también lo votamos, el proyecto del carril bici, aunque algunas 

soluciones no estamos de acuerdo, y se nos dijo que participaríamos, pero a mi parecer a la 

hora de la verdad no se nos dejó participar. La parada de autobús que hay delante de la 

estación, ha generado algunos accidentes y hay caos circulatorio todas las mañanas. 

Esperamos que no haya un accidente grave.  

En cuanto a medio ambiente, lo único que se ha dicho en este foro ha sido algo de las 

playas, pero nada se ha dicho de la montaña de Romeu, el Castillo y la montañita de San 

Cristóbal que están los árboles muertos. Yo planteé en una comisión si se iba a hacer algo, 

pero nada se me contestó. Esto sí que va dirigido al Alcalde ya que fue concejal de medio 

ambiente tenía presupuestos y no los ejecutó. Los únicos presupuestos que ha habido en este 

momento para hacer inversiones en medio ambiente han sido las del río Palancia de aquí, a la 

altura del paso. Que hay que ver cómo está, porque si no se mantiene y eso ahora da pena.  

Participación y Transparencia se ha comentado antes, hemos hecho muchas preguntas 

en las comisiones y en los plenos y no se han contestado. ¿Tienen algo que esconder? Pues sí, 

porque si no lo dirían. Y se han hecho incluso por escrito. Evidentemente el Síndic de 

Greuges ha tenido que darnos la razón a quienes hemos acudido a ellos porque realmente no 

se hacía.  

Accesibilidad. Yo pensaba que el no haber tenido recursos en su momento cuando 

gestionaba yo el departamento era porque era yo y era mantenimiento, pero continúa habiendo 

tardanza para hacer proyectos de accesibilidad global en la ciudad y un plan de 

repavimentación. Por cierto, la Agenda Urbana se ha elaborado recientemente y no han dado 

participación a la oposición, se ha hecho y ya está, decir el Sr. Rovira que está colgado en la 

página web, no son formas de comunicación institucional. 

El acceso de Sagunto cuando se llega desde Valencia es deplorable y son parcelas 

municipales que se deberían limpiar. Han habido quejas en cuanto a la cantidad y calidad de 

los servicios que se prestan. Aquí hará un año el día 3 de noviembre se dijo que había dinero 

para renovar el césped del campo del Morvedre, pues todavía no está ni empezado. Decía el 

otro día el concejal de deportes que había problemas con la empresa y no están resueltos, ojalá 

se resuelvan, pero mucho me temo que habrá que volver a licitar.  

Hay una cosa que aquí nadie ha tocado y es la lengua, el valenciano. Nadie ha hablado 

de eso. Invitamos a que este gobierno se lo haga mirar. Los cien años de Estellés, todavía hay 
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mes y medio para recapacitar y hacer algo. Creo que sólo se ha hecho una cosa en Sagunto 

respecto del centenario de Estellés y fue un recital de poesía consecuencia de que una obra de 

teatro que iba a hacerse no se hizo y desde luego defender que el único parámetro para estar 

contentos en la parte cultural sea aumentar el 9% , creo que es muy pobre, deberían ir otras 

cosas. Saben que he tenido una nieta y me gustaría que mi nieta y hablo de ella como de 

cualquier persona nacida aquí, pueda estudiar y hacer vida en valenciano con normalidad, que 

salga del cole para disfrutar de espacios verdes adaptados a todas las personas, que respire aire 

limpio, que viva en una ciudad donde los que tengan más paguen más y los que tienen menos 

paguen menos. Saben que lo digo con vehemencia, intento y creo que no he faltado nunca el 

respeto, pero me gusta decir las cosas y ser vehemente. “ 

 

En este caso toma la palabra en representación de VOX el Sr. Serrano. El cual 

manifiesta: “Francamente no tengo muy claro el sentido de este pleno, porque al final es una 

acción de auto bombo del Ayuntamiento para hablar de lo bueno, cuántas cosas hemos hecho, 

luego entraríamos a tratar el alcance o no alcance de lo que se ha llegado a hacer. Salimos 

luego los partidos de la oposición, nos quejamos de lo de siempre, obtenemos la respuesta de 

siempre que es nada o una salida por la tangente y al final de la corrida lo único que sacamos 

en claro es que el erario público está pagándonos unas dietas a aquellos que no somos 

concejales o no tenemos dedicación exclusiva. Dicho lo cual y ya que tenemos que tener este 

trance que en mi caso son 15 minutos y espero que sean menos, he de reconocer que ha habido 

una evolución muy importante en el equipo de gobierno porque hemos evolucionado del 

“vuelva usted mañana” al “estamos en ello”. Cuando aquí se pregunta qué pasa con esto, se 

contesta que estamos en ello, estamos trabajando o estamos desarrollando un plan para…y 

luego, con todos los respetos, y no voy a personalizar en el Sr. Moreno porque es una cuestión 

del equipo de gobierno, pues señores están hinchando pecho con aire ajeno.  

Se nos ha dicho sobre la Gigafactoria, que hemos hecho el Pantalán, el IES Nº5; si es 

todo inversión de fuera, no hay nada, ni una sola de las obras que se han relatado que sea 

desarrollo específico del Ayuntamiento. Porque el Ayuntamiento no está desarrollando nada y 

en este inciso le diría al Sr. Rovira por qué no destinamos esos 100.000€ de ayuda 

internacional, sin ser racistas, a los servicios sociales de Sagunto. Qué pasa ¿que no tenemos 

aquí gente necesitada? Yo le puedo dar la dirección de una calle donde hay tres pisos 

ocupados y lo sé porque esta mañana he estado en el juzgado por ese tema. Le puedo decir Sr. 

Rovira que en la calle Vista Alegre hay tres viviendas ocupadas y que servicios sociales no ha 

hecho aún nada. Una de ellas adeudando rentas. Sí que hay un problema en el que se pueden 

destinar determinados importes. Pero esa no es la cuestión de base. Aquí tenemos que hablar 

que tenemos una dependencia absolutamente externa para las inversiones, lógico ya que 

somos un municipio. La cuestión es que no podemos decir qué hemos hecho. El Pantalán lo 

ha pagado la Autoridad Portuaria, no lo hemos hecho, nos lo han hecho. Parc Sagunt I ya 

estaba construido, gracias a que viene la Gigafactoria, que no viene gracias a este 

Ayuntamiento, tenemos la suerte de estar donde estamos. Como ha dicho mi compañero, 

estamos en un cruce de caminos, tenemos un territorio llano para instalar industria que no ha 

sido explotado hasta la fecha porque este polígono era el más caro de España porque el 

SEPES no tenía ninguna intención de que se promocionara y, por otro lado, pretendía que se 

promocionara en Zaragoza donde estaban regalando el terreno y por eso no ha crecido antes 

este polígono. No nos engañemos.  

Estamos hablando de una estación de AVE que no sabemos dónde irá, cómo irá ni qué 

uso va a tener, ni siquiera qué paradas se prevén; pero tenemos un problema con Cercanías. 

Creo que estamos errando el tiro, si hiciéramos una encuesta popular y preguntáramos si 

prefieren una estación de AVE o que llegue con más frecuencia cercanías y que llegue el 

metro, ya digo yo que arrasaría la opción del metro y cercanías porque el AVE lo cogemos 

cuatro y para cuatro cosas puntuales. Qué vamos a hacer una parada del AVE para que venga 
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un dirigente de la Gigafactoría de manera cómoda desde Madrid, pues quedará muy bonito. 

Pero si estamos hablando de qué necesita realmente el municipio, lo que se necesita es una 

comunicación fluida con Valencia. Dejémonos de estaciones de AVE porque queda muy 

bonito hacerse la foto, pero no sabemos dónde la pondremos. Ya vale de hablar y de tener una 

política de auto bombo, porque al final te preguntas ¿hemos mejorado las aceras y la 

accesibilidad de los vecinos?, no, pero hemos hecho un carril bici. Fabuloso, pero la gente que 

va por la acera va a seguir tropezando porque está mal el pavimento, sí, pero tiene la opción 

de ir por el carril bici. Estamos errando el tiro, no estamos tapando las necesidades reales, 

estamos desarrollando actuaciones paralelas y nadie pregunta porque tienen una agenda, y está 

bien tener una agenda y un proyecto, lo que pasa es que hay que centrarse en si esa agenda y 

ese proyecto realmente es la que le interesa a la ciudadanía y en este caso están ustedes muy 

alejados de lo que la gente necesita. Vivimos en un gobierno municipal de la improvisación, 

no hemos previsto la necesidad de más aulas en bachillerato, de más centros formativos. 

Acabamos de desarrollar, por la puerta de atrás, un nuevo plan de ordenación urbana en el que 

es tal la intensidad de población que ni siquiera viene acompañado con las necesidades de 

centros escolares, con la necesidad de centros sanitarios, con la ampliación del hospital que 

todo eso ya era preciso antes de este boom inmobiliario que hemos hecho, pero resulta que 

todo eso no lo hemos contemplado y vivimos en la improvisación y cuando llegue el momento 

y nos pille el toro diremos que es que desde la Generalitat no me apoyan. Pues estas cosas se 

tienen que prever, que para eso se hacen los proyectos y para eso tenemos técnicos muy 

cualificados que lo que vienen a hacer es lo que le dice el político que haga, dentro de la 

legalidad claro. 

Sinceramente no quiero manchar el tono cordial, todos quisiéramos que nuestros hijos 

tuvieran parques limpios, parques adecuados, que el carrito de los bebés pueda subir y bajar de 

los bordillos. Desgraciadamente aquí tenemos otras prioridades, pero si manifiestas que tienes 

otras prioridades igual te tratan de fascista o de xenófobo o de racista. He de decir que con 

Compromís, igual que con IP o con el Partido Popular y, a veces con el PSOE, generalmente 

tenemos coincidencias en determinados puntos en los que se busca lo mejor para la 

ciudadanía, pero lo mejor para la ciudadanía no es hinchar el pecho y decir que lo hemos 

hecho bien, sino entonar el “mea culpa” y decir que esto nos lo han hecho desde fuera porque 

estamos muy bien y lo vamos a aprovechar para conseguir determinado beneficio para el 

municipio, pero no podemos atribuirnos como Ayuntamiento el logro de que aquello que han 

construido otros, por interés de otros, sea un logro nuestro. Máxime cuando resulta que si 

tenemos esa evolución la respuesta que sí que le corresponde al Ayuntamiento que es dotar los 

servicios que va a generar todo aquello que se está haciendo por otros, no lo estamos 

haciendo. Y eso sí que es un problema. 

El Sr. Rovira ha criticado los espigones de la zona de Castellón, yo coincido que 

posiblemente aquello fue un error garrafal y que nos está generando mucho daño. Pero Sr. 

Rovira, quizá debería hacer un poco más de hincapié, porque como se descuide va a acabar 

siendo concejal de playa, porque no va a quedar playa al norte del Palancia. No vale decir que 

no nos hacen caso; si es usted el concejal de playas y sus playas se están destruyendo 

literalmente, debería de estar todos los días anclado a la puerta del Ministerio que seguro que 

tiempo tiene para eso. Porque es una de las cosas más importantes que le corresponden, ya que 

uno de los mayores atractivos turísticos que tiene Sagunto son sus playas y dentro de nada 

vamos a tener que quitar la “s” de playas, porque es un verdadero desastre la gestión que se 

está haciendo. 

Tenemos un problema real con la ocupación, y ésta puede darse por dos motivos, 

ocupación delictiva u ocupación por necesidades económicas. En ninguno de los dos 

supuestos debe asumirlo el particular y es una de las funciones que vienen atribuidas a 

servicios sociales a través de la legislación que nos está diciendo que servicios sociales deberá 

dar una solución habitacional adecuada. No se está dando esa solución habitacional desde 
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servicios sociales del Ayuntamiento. Si tuviéramos que asumirlo todo sería un cargo enorme 

de dinero, pero es que es la obligación de este Ayuntamiento. Es inadmisible que un solo 

particular tenga que asumir con sus costillas el coste de tener la vivienda ocupada. No puede 

ser, es una obligación de la administración. No es una obligación que se pueda derivar al 

particular, y si su casa está ocupada, señores de servicios sociales, paguen la vivienda, paguen 

ustedes el alquiler y ya no habrá ningún problema. Saldrían muchos más pisos y bajarían los 

precios si el problema de la ocupación estuviera controlado. Hoy por hoy, lanzar a un 

inquilino de una vivienda cuesta cerca de 2 años, quién en su sano juicio va a alquilar un piso 

a un precio módico. Yo no voy a discutir ahora una cuestión de política de vivienda, lo que sí 

digo es que aquí servicios sociales tiene que asumir que la responsabilidad de dar una 

vivienda digna o una solución habitacional es de servicios sociales, no es de los particulares.  

Las lanzaderas o una línea fija. Nosotros optamos por una línea fija porque la 

lanzaderas va a ser un autobús de servicio y vamos a tener siempre el mismo problema, si se 

concierta el servicio, si no se concierta o qué frecuencia va a tener. Una línea fija es una línea 

en servicio y, por lo tanto, nosotros entendemos que puestos a que nos vayan a hacer las cosas, 

puestos a que vaya a venir el AVE, se perdió una ocasión de oro con la inversión de la 

Gigafactoría para dotar de comunicación directa el municipio con Valencia, uniéndolo con 

cercanías y con metro, porque era el momento de aprovechar esa inversión. El caos que se va 

a generar cuando tenga que venir y haya un desplazamiento de trabajadores, si 

afortunadamente se acaba poniendo en marcha la Gigafactoría, va a ser enorme, porque vamos 

a sumar a los desplazamientos actuales aquellos que vengan a trabajar al municipio y eso no 

se ha valorado y era el momento de introducir esa obra, que dentro del coste total de lo que 

estamos hablando es una parte que hubiera sido difuminada. Es una oportunidad de oro, no sé 

si todavía estaremos a tiempo, Sr. Alcalde y equipo municipal, estúdienlo y miren la 

posibilidad de hacer esa inversión porque va a ser uno de los mayores favores que le van a 

hacer al municipio, incluso evitarían que hubiera una saturación poblacional, porque si la 

gente se puede desplazar a trabajar, igual no hace falta que venga a residir y si no tenemos 

viviendas para residir tendremos un problema de saturación y aumento de precios. Vean las 

cosas de forma global y no se miren el ombligo. Hay muchas cosas por hacer y, por el 

momento y por desgracia, la mayoría nos las están haciendo desde fuera, por lo menos en 

aquellos que son más importantes. Gracias.” 

 

Es el turno ahora del Sr. González. Indica: “Voy a ser breve porque sólo voy a hacer 

unas pequeñas puntualizaciones.  

En cuanto al tren de cercanías, tenemos un ejemplo claro de una creación de línea de 

cercanías en la playa de Gandía, es verdad que no es comparable la playa de Gandía con la 

playa del Puerto de Sagunto en cuanto que allí hay muchísima menos población residente, 

pero se generó una nueva línea y presta un servicio muy utilizado. En nuestro caso, el informe 

de Ineco aseguraba que ese servicio se podía prestar con una línea nueva desde el Puerto, no 

se habla de otra cosa. Y por lo tanto, nosotros sí que pedimos que por parte del Sr. Alcalde 

haya vehemencia en este asunto, no podemos ir a por un coche y traernos un paragüero, no, lo 

nuestro es el tren. Al final que los vecinos del San Francisco de Borja están a 2 kilómetros de 

la hipotética estación, por supuesto, pero eso afecta a una parte de la población del Puerto y lo 

que usted está planteando afecta a toda la población del Puerto que se encuentra a 5 

kilómetros de la estación de tren de Sagunto. Por lo tanto, poner ahí una estación de tren es 

ganar o ganar, por lo tanto sí que queremos que haya vehemencia en determinados asuntos. La 

lanzadera no es la solución bajo ningún concepto. Y de la misma manera que hablamos que 

esa no es la solución, cuando han comentado el tema de la SAG, que el Partido Popular se 

opuso al cambio de gerente, también se opuso IP, porque considerábamos que no era la 

solución y de hecho queda demostrado porque la situación no mejora.  
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El hecho de que se haya aprobado el presupuesto por parte de todos los consejeros no 

quiere decir que estemos satisfechos con la gestión de la SAG. Podemos entender que hay una 

serie de necesidades y que hay que cubrirlas con un presupuesto y por eso nuestro consejero 

aprueba ese presupuesto; pero de ahí a considerar que la gestión de la SAG está siendo 

brillante hay un abismo importante.  

Antes he hablado de la salud mental y de la Plaza Ibérica. Voy a hacer una petición, en 

esa Plaza Ibérica se juntan muchas personas de la zona que coincide en muchos casos que son 

personas con movilidad reducida y han pedido en varias ocasiones, por lo menos a nosotros, si 

se les puede habilitar aunque sea un pequeño espacio para que puedan juntarse porque su día a 

día es juntarse en la plaza por la mañana y por la tarde y ahora que llega el invierno, son 

personas que en casa están solas o tienen a alguna persona que les ayuda y su momento de 

pasarlo bien es estar charlando en la Plaza y ahora en invierno se hace complicado. Como me 

temo que ese tema está muy verde, igual hay que buscar alguna alternativa a ese colegio que 

está desaprovechado, se utiliza por otras asociaciones, que me parece muy bien, pero quizás si 

se pueda habilitar algún pequeño espacio para que en los horarios en los que está abierto ellos 

puedan utilizarlo. 

En cuanto al CEAM y la ciudad de la justicia, estamos muy contentos de que se vayan 

a licitar, pero el pabellón municipal se licitó en el año 2011 si no recuerdo mal y ha tardado 14 

años, es decir, que habrá que estar muy pendiente porque además con el mismo tipo de 

gobierno, luego pueden surgir mil y una dificultades, puede no haber dinero en los 

presupuestos y mil cosas.  

Y con el tema de los contratos menores, no puedes decir Sr. Alcalde que así le damos 

contratos a las empresas de la ciudad, que me parece muy bien, porque en la administración 

pública una cuestión que es sagrada es la concurrencia y ante cuestiones repetitivas tiene que 

existir esa concurrencia porque no puedes tú tomar decisiones, por muy buenas que parezcan, 

o por muy éticas que parezcan, porque no entran dentro de la legalidad.  

Y por último quería hacer mención a una persona, en cuanto al tema del Pantalán, el 

municipio también ha sido nombrado en televisión, porque allí se encontró el fémur de una 

persona, de L. P. S. y se están dando muchos palos de ciego, echando la culpa a unos y a otros 

por no paralizar esas obras. Yo sí que quisiera que de alguna manera, desde el Ayuntamiento 

de Sagunto se prestara atención a esta familia y se les diera toda la ayuda posible para 

determinar qué es lo que ha fallado. Porque está claro que se ha encontrado un fémur, igual el 

que lo encontró pensó que era un fémur de la guerra o de cuando hundieron el barco en el año 

17. Pero está claro que era de esta señora y ahí tenemos un problema moral que creo que hay 

que buscar una solución, no basta con ponerle el nombre de esta chica en una placa, ahí ha 

faltado un poco el tacto por parte del Ayuntamiento de Sagunto y creo que habría que hacer 

algo al respecto. Gracias.” 

 

Es el segundo turno del Sr. Catalán. Expone: “En primer lugar me dirijo directamente 

al Sr. Alcalde, me gustaría tenerle enfrente, pero si se ha sentido ofendido no era mi intención, 

los dos nos conocemos bien, tengo mis valores y estoy bien educado. Pero dejando esto a un 

lado, no me puede decir que falseo, que traigo falsedades. Traigo notas de prensa reales, 

porque mi obligación es fiscalizar con los datos de todo el año. Lo que hace y no hace y no 

hay crítica personal, hay crítica a su gestión como Alcalde, que para eso ostenta ese cargo. Es 

curioso que ha estado 10 minutos hablando del resto de intervenciones y sobre mi 

intervención ha utilizado más de la mitad apelando a la emoción. Hablándolo con el equipo 

esto se llama hacer chantaje emocional. Y no lo digo con desprecio, nos conocemos bien, 

repito, pero apelar al chantaje emocional de cada uno de los miembros de mi equipo es para 

hacérselo mirar. Dicho esto también quiero añadir que decir verdades no es sinónimo de tener 

mal tono y si es así, dígame qué tono quiere que empleemos porque seguramente será el que a 

usted le venga bien, el suave o el que nosotros queremos proponerle y el que hoy se ha visto 
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aquí, el de una oposición firme, que ponga las verdades sobre la mesa para construir y ser 

mejores. Y si esto a usted le duele, sinceramente se tendrá que aguantar.  

Sí que me gustaría hablar de lo que tenía preparado después de este inciso y me 

gustaría empezar con vivienda de nuevo. En ocho años cero viviendas sociales. Es curioso que 

gobernando estos años gente de su color político no se hayan cedido terrenos, no se haya 

agilizado la construcción, facilitado esta construcción. Llega el gobierno del Partido Popular y 

en un año y poco, se ceden terrenos y se construye vivienda pública. ¿No le parece curioso? 

En cuanto a educación, siempre se abandera la reclamación del IES Eduardo Merello, 

su reforma, pero todos estos años atrás ¿no ha requerido el centro una reforma?, porque el IES 

Eduardo Merello requiere una reforma desde hace muchísimos años, pero durante 8 años del 

gobierno socialista en el IES Eduardo Merello, pocas, muy pocas.  

Espacio público. El suelo de titularidad pública será para dotaciones y usos de carácter 

público y colectivo. 28 de mayo de 2023, acuerdo de gobierno entre el PSOE e Izquierda 

Unida. ¿Qué ha pasado con este acuerdo? Un anuncio más como tantos otros , como el 

anuncio de la modificación del plan general de ordenación urbana que da vía libre a la 

construcción de más de 3.000 viviendas, de cuatro alturas a unas once. Una modificación que 

en lugar de hacerla por el procedimiento normal como marca la ley, se hace por un proceso 

pormenorizado, sin un estudio medioambiental coherente y veraz que avale la tremenda 

construcción que se avecina triplicando las viviendas en las diferentes zonas. Esto no es una 

decisión técnica, es una decisión política y que debería llevar de titular chanchullo 

inmobiliario. Otro punto del acuerdo, organización municipal, seguirá avanzando en la gestión 

directa de los servicios públicos y en la consolidación de un empleo público de calidad.  

¿Qué ocurre con la estabilización de la plantilla de la Casa?, ¿por qué se tarda tanto en 

estabilizar a un trabajador de la casa que ha mostrado durante años su profesionalidad en todo 

lo que realiza? ¿Por qué se retrasa? Y lo más confuso, ¿Por qué parece ser que se da prioridad 

a unas estabilizaciones y no a otras como recientemente ha pasado que en cuestión de mes y 

medio se ha publicado la consolidación y acaba de terminarse? Como mínimo da pie a 

confusión. Otro punto del acuerdo es la vivienda. Promoveremos programas de alquiler 

asequible y cooperativismo para ofrecer soluciones de vivienda. Sinceramente este punto no 

parece que vaya en la línea de la modificación del Plan General que se hizo con los 19 puntos 

y que se van a construir más de 3.000 viviendas. 

Nuevo punto, bienestar social. Convertiremos el antiguo aulario de la Plaza Ibérica en 

un centro de día de salud mental infanto-juvenil. A día de hoy y si no se ponen las pilas el 

aulario sigue en fase, pero de abandono. Espacio público, red de baños públicos, una red que 

tras varia mociones de diferentes partidos políticos han tenido ustedes que esperar a que la 

ciudadanía les diga que sí, que de verdad hace falta, pero si ya lo hemos traído en varias 

mociones. ¿Era necesario?, o podrían haberse puesto a trabajar con las diferentes propuestas 

de los partidos.  

Transporte y movilidad urbana. Sí que reclamaremos la conexión del Puerto de 

Sagunto con el tren de cercanías. ¿Aprovechó el día del anuncio del AVE para recordar al 

gobierno central socialista que nuestros vecinos y vecinas necesitan una solución definitiva 

con el tren al Puerto y no más excusas y parches? ¿Le planteó el cubrimiento de vías? Y 

añado, en cuanto a movilidad urbana y con la mano en el corazón, ¿no piensa que es de tener 

poca vergüenza que en 8 años no haya movido ni un solo dedo por mejorar el servicio de 

autobús interurbano exigiendo a los suyos las mejoras? Como bien decía el Sr. Rovira, cuando 

él iba a la Universidad a Valencia, el servicio está totalmente igual. No juegue a echar balones 

fuera, porque tenemos a la Generalitat un poquito más cerca, la de ahora, la del cambio. 

Porque vemos que con un poco más de un año vemos cómo las inversiones no paran en 

nuestro municipio, pese a ser usted de diferente pensamiento político. Y así lo sabe, porque lo 

ha dicho en su primera intervención, ha agradecido a diferentes consellerias su implicación y 
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su trabajo. Algo que estos 8 años no permitirían por su sectarismo, con un gobierno socialista 

de Ximo Puig, que inversiones más bien pocas.  

Sr. Alcalde, sabe que no puede negar que la Generalitat está de nuestro lado y le 

muestro unos ejemplos. De nuevo son notas de prensa y no son invenciones nuestras y 

también y, hago un inciso, cuando traemos estas temáticas es porque en la calle nos aborda la 

ciudadanía y nos comentan que la ciudad no está bien y no están contentos. Y lee .”el hospital 

de Sagunt impulsa obras por más de 3 millones de euros”, “el antiguo economato del Port al 

fin se abrirá a los mayores en otoño de 2026”, “ el Consell da luz verde a la depuradora que 

Sagunt reclama desde hace 10 años”, “la fundación del Patrimonio recibirá 60.000€ de 

cultura”, “ Thyssenkrupp firmará la venta de Galmed a Network antes de fin de año”, “ la 

Generalitat eleva hasta un 33% las ayudas a los grandes municipios”. No se puede quejar Sr. 

Alcalde y termino y me gustaría comentar que como primer partido de la oposición nos 

sentimos un poco ninguneados por falta de transparencia, comunicación y falta de ejecución 

de las ideas que aportamos pleno a pleno, algunas mejores, otras peores, pero no nos puede 

decir que nuestro trabajo no lo estemos haciendo de forma correcta porque pleno tras pleno 

vemos que estas ideas no se ejecutan, como la zona de auto caravanas, colonias felinas, 

porque tampoco hay que hacer un proceso participativo con la ciudadanía para darse cuenta de 

que hay un problema con las colonias felinas, baños públicos. Déjeme decirle que seguimos 

dudando de su palabra porque ya vemos que no se va a poner a trabajar con ideas que vienen 

de esta bancada. Usted apela al aspecto emocional, pero nosotros vamos a seguir fiscalizando 

a este equipo de gobierno y a usted como Alcalde, con el único fin que es mejorar la vida de 

las personas de esta ciudad y mejorar las infraestructuras y servicios de esta ciudad, porque 

cada uno de los compañeros del Grupo Popular decidimos en su día estar aquí para mejorar 

nuestra ciudad y para ayudar a nuestros vecinos. Gracias.” 

 

En el turno del Sr. Raro indica: “voy a hacer una intervención corta pero quiere 

contestar algo después de los comentarios realizados. Empezando por el Sr. Gil y por si hemos 

podido tener algún enfrentamiento, se lo voy a intentar explicar, desde el momento en que la 

ciudadanía le coloca en la oposición, o no forma parte del equipo de gobierno, sus frases más 

repetidas son: “mucho me temo”, o “hay algo que esconder”. Todas sus intervenciones son 

utilizando el mucho me temo o hay algo que esconder. Usted se olvida que ha sido del equipo 

de gobierno durante los últimos 8 años, incluso ha sostenido la alcaldía, y cuando pone en mis 

compañeros y en mi esas frases, hay veces que salto, pero con cariño le pido disculpas si usted 

se ha sentido así, nunca ha intentado hacerle daño aunque se lo ha tomado muy a lo personal. 

Incluso ha dicho cosas que usted mantiene que son mentira, pero que sabe que son verdad.  

Pero creo que has hecho una segunda intervención más crítica y tomamos nota mis 

compañeros y yo, e intentaremos mejorar. Hay veces que por la cantidad de trabajo no se 

contestan a muchas preguntas, y lo lamento, pero no obstante han tomado nota e intentaremos 

mejorar.  

Respecto a VOX han jugado al poli bueno y al poli malo. Cuando he visto al Sr. 

Serrano he dicho va a hacer el papel de poli malo, pero no ha sido tanto como esperaba. 

Tocaba hacer una oposición menos constructiva o más dura. Muchos comentarios que hace 

son directamente falsos, quizá porque lleva poco tiempo aquí, pero muchas cosas no las ha 

entendido. Decir que el Ayuntamiento no ha tenido nada que ver con el Pantalán, hombre es 

un proyecto de hace muchos años, pero decir que el ayuntamiento no ha tenido nada que ver 

pues creo que vimos el proyecto desde el primer momento todos, incluso ustedes. Nos 

comenta que la ciudadanía no piensa lo que nosotros, no lo sé, estamos en un sistema 

democrático, cada cuatro años votamos, pero si tanto nos estamos equivocando en las 

próximas elecciones cambiará la composición. Dice que no contamos con la ciudadanía y 

hemos hecho un presupuesto participativo con mucha más participación de la que 

pensábamos; creo que ha sido un éxito porque no sólo ha servido para hacer las seis 
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actuaciones, sino que ha servido para tener una base de datos de las actuaciones que la 

ciudadanía demanda. Habla de que hay que exigir a Valencia, no será a la Valencia que 

gobernaban ustedes, porque la comunicación de este Ayuntamiento cuando ustedes el año que 

han estado gobernando en la Generalitat ha sido muy pobre. Si hubiera sido por VOX esta 

ciudad hubiera recibido poco. Es más, quien más o menos nos atendía y creo que ha hecho 

algo por el progreso de la ciudad, ha cambiado el gobierno y han seguido en el gobierno, 

porque la directora general de cultura con la que hemos tenido trato, parece ser que no era de 

VOX. Pero la Consellera de Justicia ha tenido un año en el cajón el tema del Palacio de 

Justicia. Pide que VOX no vuelva nunca a gobernar porque para Sagunto ha sido bastante 

nefasto. 

El Sr. González ha planteado en las dos intervenciones cuestiones que vienen a aportar 

a la Ciudad y en ese sentido es positivo. La solución del metro para nuestra Ciudad creo que 

no aportaría mucho (es mi opinión) aunque creo que otros sí que lo compartís. Si queremos de 

verdad que los ciudadanos del Puerto vayan en metro a Valencia, es prácticamente inviable 

dado el tiempo que tardarían en llegar, y a parte las infraestructuras que deberían de hacerse 

no hay corredor de infraestructuras para esa vía. Bienvenido sea el tono de Iniciativa Porteña 

que es positivo; muchas veces reconozco que se hacen aportaciones y mociones que parece 

que no se está haciendo nada, y en cambio sí que estamos trabajando en ello, aunque pueda 

haber pasado 2 o 3 años.  

Se nos ha dicho que no hacemos autocrítica, claro que hacemos y creo que somos muy 

críticos en doble sentido, con nosotros mismos, que lógicamente cometemos errores, no 

llegamos a todos los sitios que quisiéramos, que hay veces que las cosas se tuercen; lo hilo 

con el caso del Casino, igual soy el máximo responsable pero tengo la conciencia tranquila, yo 

creo que los funcionarios de contratación y yo en cada momento tomábamos las mejores 

decisiones para que el proyecto saliera adelante, pero nos equivocamos obviamente, quizá 1 

año antes deberíamos de haber mandado a la empresa a paseo, pero lo intentamos y nos 

equivocamos. Hay otras obras que han salido muy bien. Yo soy el primero al que le duele, y 

hago autocrítica. Durante la legislatura anterior, con el gobierno del Botànic no he parado de 

reclamar cosas, y ahora nos encontramos con el nuevo gobierno y nos han traído recortes. 

Aquí el PP ha traído solo el listado de las cosas que se han hecho mal, ni una sola cosa que 

hayamos hecho bien. Coja la primera cosa buena que ha dicho el alcalde, la tasa del paro ha 

bajado (la más baja desde el 2006), pero claro, ustedes dirán que las cosas buenas son 

casualidad y las malas Darío Moreno. Ese es el resumen de lo que ustedes han aportado a este 

debate de política general del municipio, prácticamente nada. No han sacado nada para que la 

ciudad progrese, ni para que las empresas se instalen en la ciudad. Las cosas malas 

obviamente ya las conocíamos y estamos intentando solventarlas, a veces son medio verdades 

otras son noticias que ustedes mismos dan a la prensa y dicen lo malo que se ha hecho, pues 

claro la noticia es mala. Pero de las 350 buenas nada. 

En lo que respecta a la vivienda, lo que dicen es falso porque ¿se compró el edificio 

Pinaeta, o no se compró por el EVA?, ¿hicimos un convenio con la SAREB para tener 

vivienda, o no?, es que han dicho que eso no ha pasado porque las cosas buenas no han 

pasado o son casualidad. Y ahora lo de los solares para las 200 viviendas, esos solares ya 

estaban pactados con el EVA para cederlos y luego han fracasado ustedes. Están alardeando 

de un fracaso que vamos a intentar solucionar. Han traído una ciudad que no la vemos. Pienso 

que han hecho un flaco favor a esta Ciudad, a los que vivimos aquí, a los turistas que vienen, a 

los empresarios, etc., como vean esta intervención van a salir corriendo.  

Ha sacado el tema de la consolidación y estabilización, años trabajando la legislatura 

pasada para completarla a tiempo, ¿de verdad que me critica también esto?, cuando debemos 

de ser en España modelos de cómo lo estamos llevando a cabo, y aun así utilizando los 

términos algo habrá que esconder. Yo solo le pido al partido popular que el año que viene 

traiga una cosa buena que hayamos hecho este año. 
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Para concluir y felicitando también al Sr. Gil por el nacimiento de su nieta, 

enhorabuena. Yo creo que estos debates sí que valen para algo, aunque sea entre nosotros, 

vemos como está nuestra Ciudad. Hacer recapitulación de lo que se ha hecho, de lo que no se 

ha hecho, de lo que se ha hecho bien y de lo que se ha hecho mal. Sólo pido que trabajemos 

todos juntos en que el próximo año sea lo más fructífero posible y que cuando al año que 

viene hagamos el balance sea positivo para la Ciudad, y si puede ser que el partido popular 

nos traiga una cosa bien. Gracias.” 

 

El Alcalde cierra el debate, da las gracias a Roberto, se está demostrando que es un 

socio con el que se puede trabajar, aunque discrepen a veces, pero también debatimos mucho 

para intentar llegar a puntos de encuentro. El Sr. Gil ha sido más reivindicativo pero ha 

continuado en ese tono constructivo; aunque voy a hacerte un poco de autocrítica. La EDUSI, 

tú cuentas un relato de tu EDUSI, que es tu verdad, pero que discrepa mucho de mi verdad 

sobre la EDUSI. En 2019 cuando yo fui alcalde de Sagunto me encontré con que habíamos 

tenido una concesión, la de la  EDUSI, concesión que se había ganado gracias a un proyecto 

que se había gestado desde Alcaldía, sin ninguna conexión real con los departamentos de este 

ayuntamiento, esto implicó que cuando otras Ciudades nada más recibir el dinero pudieron 

destinarlo a proyectos que ya tenían preparados, aquí una vez tuvimos la concesión tuvimos 

que hablar con todos los departamentos para encontrar esos proyectos que se podían llevar a 

cabo. Eso fue un problema, porque la primera vez que hicimos la ronda ningún departamento 

se añadió de buen agrado. Tenemos un problema de ejecución correspondiente, hemos hecho 

un gran trabajo para intentar salvar al máximo todos esos fondos europeos, pero sin duda una 

parte se ha quedado sin ejecutar; una parte por una mala planificación y no darle solución  y 

otra, como por ejemplo el problema del Casino que escapa de la realidad de la administración. 

En lo que respecta a los autobuses, la gratuidad de los servicios públicos, desde el 

partido socialista cree que no tienen que ser gratuitos al 100%, se debe de pagar algo (hay 

mucha investigación científica al respecto, en los que se señala que la gente si son gratuitos no 

valoran el coste y el mantenimiento que tienen); eso no quiere decir que habrá algún colectivo 

de personas o personas que si deban de tenerlos gratuitos.  

Has mencionado también ámbitos que sin lugar a dudas tenemos que mejorar, como la 

actividad física y la salud, el SAIC, que hemos tenido problemas este año y estamos 

intentando buscar soluciones. De medio ambiente hemos hablado de muchas cosas porque la 

perspectiva que tenemos de medio ambiente es muy amplia. Hemos hablado de energía 

renovable o de eficiencia energética que para nosotros también es hablar de medio ambiente. 

En la montaña Romeu se han hecho intervenciones, tanto de cortafuegos como de otros 

aspectos demandados por la ciudadanía en esa zona; es verdad que lo que es la figura jurídica 

correspondiente, todavía estamos trabajando en ella. Se ha hecho una cartografía y el proyecto 

no se ha dejado morir, continúa abierto el expediente. Estamos intentando avanzar pero de la 

mano de la Generalitat para evitar que este esfuerzo no quede en nada. 

En cuanto a la lengua decirte que también fuiste crítico en los anteriores presupuestos, 

precisamente por la eliminación de dos líneas de ayudas y que hablado con Esquerra Unida se 

ha optado por recuperarlas para el 2025.  

En cuanto al Saguntino, siempre hemos dicho que no era un problema presupuestario; 

el problema que hubo fue que cuando ya recibieron el campo, en febrero, los técnicos fueron 

allí y la primera valoración técnica es que allí no se hacía nada; entonces tuvieron que hacer 

una pedagogía de interés público sobre que no podíamos decir que no se podía hacer nada en 

ese campo, teníamos que buscar soluciones. Hablando desde el ámbito técnico encontraron 

esa solución de invertir en un nuevo campo, pero esto no quita que se deben de hacer 

actuaciones de emergencia. Hemos tenido una problemática ahora en una modificación del 

proyecto para poder empezar las obras ya, esa problemática se ha solucionado hoy (creo que 
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no lo sabe ni el concejal de deportes) y ya no hay ningún problema para que la empresa 

empiece ya. 

Al Sr. Serrano, decirle que él igual que su compañero se pasa un poco de romántico, 

creo que estos plenos están bien, hablan un poco de su visión correspondiente y también 

tienen oportunidad de hablar un poco de la función que tienen cada uno; de las cosas que nos 

gustan y no nos gustan con respecto, ya no solo a la Ciudad y al proyecto de Ciudad, sino 

también a la propia forma de operar en el Ayuntamiento; siendo una oportunidad para que 

vosotros podáis quejaros con total libertad de las cosas que no os han gustado con respecto al 

equipo de gobierno. Si yo fuera un cacique, evidentemente estaría encantado de que esto se 

suprimiera, porque entonces menos conversación, menos crítica, menos opción. Cree que 

todos los medios de comunicación más o menos van a sacar el día de mañana las posturas de 

cada uno de los partidos políticos, con lo cual creo que es una oportunidad también para todos 

de visibilizarción. A mí me parece un elemento interesante, que tal y como he dicho 

anteriormente, lleva 15 años realizándose. También ha dicho el Sr. Serrano que el 

Ayuntamiento no ha hecho nada en la Gigafactoria, discrepo de este comentario ya que he 

formado parte desde el principio. Respecto al Pantalán también ha dicho que tampoco hemos 

tenido nada que ver, pues evidentemente hay un convenio que no se firmó conmigo, creo que 

se firmó en tiempos del Sr. Castelló, pero nunca se llevó a la ejecución; después se encontró 

con Quico una forma viable a través de la cesión de ese terreno para poder llevar a cabo la 

contraprestación correspondiente y después ya en mi legislatura conseguimos que ese proyecto 

se materializara, por todo esto creo que el Ayuntamiento en esto sí que ha tenido mucho que 

ver. Se le nota un poco y .-creo que eso es marca de VOX- lo de la confrontación, lo de 

movimiento feminista contra el resto del mundo, y eso lo llevas a otros ámbitos; o cercanías o 

AVE, no hombre no, no tenemos por qué renunciar a algo, podemos seguir exigiendo las 

mejoras de cercanías y a la vez estar contentos porque tenemos un servicio AVE que aunque 

esté a 5 km del Puerto, a la ciudadanía del Puerto también le va a dar un servicio más cercano. 

Las dos cosas van vinculadas porque ahora mismo tenemos 4 vías, lo que se va a hacer es 

ampliar en 2 vías más para el corredor mediterráneo de alta velocidad que va a permitir liberar 

la media distancia de las 4 vías que ya existen, por lo que vamos a tener más capacidad para 

poder tener mercancías y cercanías; este es un poco el proyecto en global. Y además vamos a 

tener una estación, con lo cual se puede en todos los sentidos.  

La misma contraposición entre la accesibilidad o carril bici, no. El carril bici ha venido 

por una subvención europea, además ha hecho un gran trabajo el departamento de movilidad 

conjuntamente con otros departamentos de la casa por poder captar esa inversión, pero no 

podíamos gastarnos ese dinero en aceras y accesibilidad. Ojalá. Pero para eso el Ayuntamiento 

tiene que poner fondos propios como está poniendo y aquí volvemos a lo mismo de siempre, 

si consideramos que los fondos tienen que ser mayores para estos ámbitos, tendremos que 

subir los impuestos, si pensáis que no estamos dedicando lo suficiente. Porque te puedo 

asegurar que no es una cosa de los 100.000€ de cooperación que es un 0,1% del presupuesto. 

Es un ámbito y una dimensión diferente y que requiere de actuación como así intentamos 

hacer.  

Totalmente de acuerdo con el Sr. González con que las inversiones como el caso de la 

Ciudad de la Justicia tenemos que seguir estando encima. Con los contratos menores, yo no 

estaba diciendo que todo se tenga que hacer con contrato menor, lo que digo que los contratos 

menores tienen su sentido y allá donde la ley lo permita tiene sentido llevarlos a cabo, de 

hecho si no fuera así la ley diría que es ilegal, pero la ley precisamente da esa herramienta. Y 

se hacen muchísimos contratos menores y el Secretario y el Interventor marcan aquellos que 

creen que no se ha cumplido la legislación al 100% o que hay un ámbito de mejora y detecta 

algún tipo de irregularidad y eso no es un delito. Evidentemente los departamentos también 

pueden cometer errores y de lo que nos tenemos que asegurar es que esos errores no se 

repitan. A veces también y lo que le pasó al departamento de igualdad que fue muy sonado y 
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después resultaba que se había hecho bien pero no se había subido al expediente 

correspondiente y el Secretario al no ver la información hizo un informe negativo. No digo 

que se tenga que llevar todo por contrato menor, sino que a veces nos pasamos en la 

demonización de los mismos. Tienen su utilidad y hay que utilizarlos cuando se dan 

precisamente esos elementos. 

No he dicho que el gerente de la SAG sea brillante y ahora todo sea maravillas, digo 

que se han tomado medidas y creo que van en la buena dirección, pero que queda mucho por 

hacer y lo reconozco totalmente y con la Plaza Ibérica también me ha hecho gracia que el Sr. 

Catalán lo mencione porque precisamente estamos trabajando con la Conselleria de Sanidad, 

tal vez no tenga la información, pero eso es lo que ha hecho que no hayamos propuesto 

nosotros un uso alternativo. Entonces es verdad que no puedo asegurarte que esa petición que 

has hecho se pueda atender porque depende un poco de los ritmos que en principio iba a ser 

septiembre de este año y vamos con un poco de retraso, pero esperamos que sea relativamente 

inminente. En cualquier caso recogemos el tema como no puede ser de otra manera. 

Con lo de Renfe e Ineco seguimos presionando al Ministerio, ha preguntado el Sr. 

Catalán si se aprovechó la visita, se le dijo al Ministerio y de hecho en la propuesta inicial de 

estación correspondiente no estaba incorporado el que pudiera haber una conexión rápida con 

el Puerto de Sagunto. Fue a raíz de las conversaciones y decir nosotros que esto sí o sí tenía 

que formar parte, independientemente de que se le diera una solución a la red de cercanías, 

que tenía que haber esa estación, digamos intermodal, que permitiera una conexión rápida 

entre el Puerto y la estación de trenes. Nosotros hemos pedido lo máximo, se ha dado por el 

Ministerio X, consideramos que es un avance positivo, pero no vamos a dejar de pelear. Es 

verdad y aquí, a lo mejor, ustedes desearían que se peleara con más vehemencia, y aquí entra 

su crítica y yo la acepto como no podía ser de otras forma.  

Y ha tocado un tema que me parece importante que es el de Loli. Aquí he de decir que 

el Ayuntamiento ha estado en contacto con la familia, que el área de Igualdad, en particular, 

ha ofrecido apoyo a todos los niveles a las hijas. Que antes de que se abriera el Pantalán 

llevamos a cabo una visita con las hijas de la zona y con su abogada para que entendieran 

mejor la información que figuraba dentro del expediente judicial con una visita in situ de la 

situación. Y dentro de esa visita y esa situación, fueron las propias hijas las que pidieron que 

lo mínimo es que hubiese un lugar de recuerdo para su madre, algo a lo que evidentemente 

este Ayuntamiento ha dicho que sí. Hablando con la Autoridad Portuaria de Valencia nos 

dijeron que debido a la sensibilidad de este tema y que ellos también son conscientes que con 

el devenir de la obra no fueron lo suficientemente sensibles, han querido asumir ellos esa 

intervención y ese recuerdo de la figura de Loli. En comunicación entre la APV, la familia y el 

Ayuntamiento estamos sacando adelante este proyecto. No con la complacencia de que esto es 

una placa y ya está, sino con que es lo mínimo que podemos hacer para apoyar a las hijas. 

También estamos en contacto con la abogada y se lo hemos dicho, tanto nuestros servicios 

jurídicos del área de igualdad o del Ayuntamiento si considera que podemos ayudarles de 

cualquier forma, nosotros vamos a estar del lado de las hijas. El Ayuntamiento no tuvo 

conocimiento de lo que había detrás de ese fémur, sí que se dio un traslado inicial a toro 

pasado de que se había encontrado un fémur, pero no se nos trasladaron las informaciones 

correspondientes judiciales que había alrededor y de hecho en un principio se nos dijo que 

bueno que podían ser restos de 1930 o de 1920 y ahí el tema se quedó un poco parado hasta 

mucho más tarde. Y ahí nuestra máxima sensibilidad y solidaridad con esa situación y con lo 

que están viviendo sus hijas que es una agonía por no saber si puedes encontrar ni siquiera los 

restos de tu madre y por no saber cómo acabará un procedimiento judicial en el que hay unas 

personas encausadas, pero que tiene que haber suficientes indicios como para que un juez 

pueda determinar algo. Entonces toda esa incertidumbre yo sólo puedo imaginarme que debe 

ser descorazonadora, pero con nuestra máxima empatía como no puede ser de otra manera.  
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Al Sr. Catalán yo creo que hoy se le ha notado bastante que venía con sus 

intervenciones escritas y entonces salirse de lo que has escrito entiendo que da un poco de 

miedo y de vértigo, pero creo que es importante para poder contestar de forma adecuada lo 

que se plantea en este pleno. Me ha dicho que sólo he hablado de chantaje emocional. Oiga le 

he hablado de la deuda, le he demostrado que esa supuesta deuda excesiva que tenemos no era 

real, le he hablado del déficit, le he explicado que usted se ha fijado en un dato del primer 

trimestre que no es representativo del total, le he hablado del período medio de pago, le he 

dado explicaciones respecto a transparencia, hemos hablado del Casino. En fin, no creo que se 

ajuste con la realidad que usted me diga que yo únicamente le he hecho chantaje emocional. 

Le he aportado datos, otra cosa es que aparte haya expresado lo que yo considero que no es un 

aporte en positivo a la ciudadanía o al debate político en general porque creo que se puede 

decir de la misma forma sin el componente de ataque personal. Es mi visión y puedo estar 

equivocado. Usted ha venido a decir algo que es muy respetable, pero que yo desde luego no 

defiendo y es que aquí se viene llorado de casa ha venido a decirme, si le molesta es cosa 

suya. Yo es que soy un firme defensor de que esa política de Ayuso de decir hijo de fruta con 

una sonrisa pero no pasa nada, eso envenena el debate y creo que debemos evitarlo. Y ustedes 

en sus críticas, yo que a veces les sigo en redes sociales, han subido en sus redes la foto de un 

gato muerto vinculándolo a mi persona, hombre yo no diría que eso es el sumun de la 

elegancia. Ustedes han subido una foto mía diciendo que Darío Moreno nos vende simpatía, 

pero nos engaña y a continuación una pelea callejera para dejar claro que yo como estoy 

mintiendo no soy simpático, pero además que engaño porque tengo algo que ver con que haya 

una pelea callejera en un punto particular como si nosotros no estuviésemos teniendo ningún 

tipo de sensibilidad hacia las diferentes situaciones que se dan en nuestro municipio. Pues yo 

creo que eso no es necesario, usted puede pensar que sí, ha tenido la oportunidad de poder 

hacer una disculpa por lo menos y ha hecho una disculpa no disculpa diciendo que si usted se 

ha sentido ofendido pues lo siento, pero es lo que hay. Se queda un poco corto, creo que 

podemos tener mejor clima del que vemos en otros lugares y que además sobre todo es que no 

aporta en positivo, usted dice que sí, pero no aporta en positivo. Y además se llena la boca que 

es sectario. Yo he venido aquí, he hecho autocrítica, y usted ha venido aquí a llamarme 

sectario en un discurso en el que usted ha dicho que yo todo lo hago mal y que la Generalitat 

todo lo hace bien. Revisemos la definición de sectario. Y también le digo, hoy aquí usted me 

ha acusado de un chanchullo, váyase a la definición de la RAE, porque un chanchullo es 

literalmente cometer algo ilegal con un fin. ¿Me está acusando usted de haber hecho cosas 

ilegales? Por eso tenemos que cuidar las palabras, porque las palabras importan. Yo creo que 

tenemos que cuidarnos entre todos que nos llenamos la boca, pero después nos tratamos como 

nos tratamos y creo que eso no es chantaje emocional, es hacer una reflexión que es 

totalmente válida en un pleno como el de hoy para poder seguir avanzando, para conseguir 

puntos de encuentro. Claro, después de soltarme todo esto, usted viene y me dice: “como 

partido de la oposición nos sentimos que no están teniendo la comunicación correspondiente 

que nos debería tocar”, pues perdóneme, pero con ese tipo de ataques la verdad nos incentiva 

poco a que tengamos una relación de confianza en lo político, aparte está lo personal. Yo en 

ningún momento he dejado de saludar a ninguno de ustedes, aquí estamos hablando 

estrictamente de política y creo que en lo político podemos hacer las cosas diferentes sin que 

ello sea ningún tipo de chantaje emocional.  

Ha hablado también de personal, un ámbito en el que lamentablemente durante 

muchos años no se ha hecho nada y este año se han llevado a cabo más de 20 procesos de 

estabilización y consolidación con lo cual se está intentando dar respuesta. Ha hablado 

también de la delincuencia y claro dice usted que se trata de notas de prensa, en la primera se 

le ha escapado, no se ha dado cuenta, ha dicho usted “a pesar de que los datos de delincuencia 

bajan en la ciudad…” y después ha dado ya la nota negativa, pero claro lo primero ha querido 

pasarlo de puntillas. Ha habido una mejora en los datos de la delincuencia que no es una cosa 
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del Ayuntamiento, es una cosa del Ayuntamiento conjuntamente con la policía local, con la 

policía nacional con la Guardia Civil y que intentamos tener entre todos una buena actuación y 

si me apura, también gracias a Protección Civil, a la Guardia Rural que también aportan en 

positivo.  

Ha dicho vivienda, que no se ha hecho nada en 8 años, yo creo que no se hizo lo 

suficiente, una cosa no quita la otra, y de hecho en el pleno aprobamos varias mociones 

pidiendo más, pero es cierto que por lo menos hubo 75 viviendas de parque público más para 

dar una solución a las más de treinta familias que estaban allí, pero además para ganar otras 

treinta y pico que se pueden destinar a personas y de hecho, creo que a día de hoy, seguimos 

siendo la gran ciudad con mayor número per cápita de viviendas públicas, lo cual pues está 

bien, pero para nosotros es insuficiente pues desde luego las políticas tienen que ser más a lo 

grande.  

Y voy a ir cerrando diciendo que este es un debate que merece la pena en el que 

tenemos que reflexionar. Para nosotros hay ejes importantes que nos marcamos y que en 

algunos creemos que hemos avanzado más. La ocupación o el empleo son algunos de ellos. 

Pensamos que sí que se ha traído inversión, deduzco por la falta de comentarios de los 

partidos de la oposición que en eso por lo menos, se está haciendo una buena gestión, no del 

Ayuntamiento ni de mí como persona, sino de todos los agentes sociales y aquí también de la 

Generalitat. Creo además que tenemos que seguir avanzando en sostenibilidad y en igualdad, 

yo sé que a los señores de VOX esa perspectiva nuestra no acaban de estar de acuerdo, pero 

para nosotros es una marca importante de este equipo de gobierno y vamos a seguir apostando 

en esa línea, tanto en medio ambiente como también en sostenibilidad, en lo económico, en 

bienestar social, en igualdad pensando que el género no sea una barrera, pero también que las 

minorías no encuentren determinados problemas y, por supuesto, creo que la asignatura 

pendiente es la vivienda, nosotros tenemos cinco medidas en marcha, pero creemos que 

tenemos que seguir trabajando mucho más y nuestro compromiso es seguir haciéndolo. 

También buscaremos colaboración de otras administraciones, ya le he pedido a los portavoces 

que tengamos la flexibilidad de intentar dar respuesta para ese 4 de noviembre con lo que nos 

ha pedido la Generalitat, de las dos parcelas para las 200 viviendas. También hemos tenido 

conversaciones con el Ministerio de Vivienda para intentar ver qué posibilidades hay y 

nosotros desde luego no nos resignamos. Creo que el momento que vive la ciudad es un 

momento complejo, pero a la vez creo que podemos decir con orgullo que hay otras ciudades 

que nos transmiten que ojalá estuvieran en la situación de Sagunto. Y eso es algo positivo, es 

algo que nos permiten decir que Sagunto está en el mapa, es algo que no ha pasado de forma 

gratuita sino que ha venido del trabajo tanto de anteriores legislaturas, como de sindicatos, de 

ASECAM, de las diferentes empresas para poder llegar aquí y ahora lo que toca es seguir 

dando pasos para explotar al máximo nuestro potencial pensando siempre en ese bienestar 

para la ciudadanía. Agradeceros la conversación que hemos mantenido hoy. Nosotros nos 

llevamos todos los comentarios a casa para poder seguir analizando y a continuar. Muchas 

gracias.” 

 

 Y no habiendo más asuntos que tratar, por la Presidencia, se levanta la sesión, siendo 

las 22 horas y 17 minutos, de todo lo cual, como Secretario General, doy fe. 

 

 

CÚMPLASE: EL ALCALDE. 


